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Le président du ConseiL  de La nation :

Le président de la République a honoré ses 54 engagements 
et conduit l’Algérie à bon port

Le Général d’Armée Chanegriha 
en visite officielle en République 

du Rwanda

CoLLoque internationaL:

La souveraineté numérique 
en tête de l’agenda de l’Etat

Vers l’élaboration d’une stratégie 
nationale pour faire face aux 

menaces cybernétiques

Le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil 
a affirmé, dimanche, que 

le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, avait honoré 
ses 54 engagements contractés 
devant le peuple et conduit l’Algérie 
à bon port.
Lors de sa rencontre avec les 
responsables d’établissements 
médiatiques nationaux à l’occasion de 
la célébration de la Journée nationale 
du Chahid, M. Goudjil a indiqué 
que “le président de la République 
a honoré ses 54 engagements et 
conduit l’Algérie à bon port, à 
même de relever les différents défis 
régionaux et internationaux”.
Le président de la République “suit 
la voie tracée par les principes 

novembristes, sous-tendus par 
l’implication de tout un chacun dans 
le processus d’édification d’une 
Algérie soucieuse de l’indépendance 
de sa décision politique et 
économique, nonobstant les 
tentatives de déstabilisation menées 
par des parties hostiles, notamment 
du fait de l’attachement de notre 
pays à ses positions de rejet de toute 
ingérence dans les affaires intérieures 
des Etats et son soutien aux causes 
justes, en tête desquelles la cause 
palestinienne”.
L’occasion était pour M. Goudjil 
de mettre en avant l’importance 
du rôle des médias pour permettre 
à l’Algérie de faire face aux 
différents défis, notamment ceux 
liés à la consolidation du front 

interne, affirmant à cet égard “la 
grande responsabilité” qui incombe 
aux médias et leur contribution à 
l’unification des rangs intérieurs face 
aux tentatives de déstabilisation du 
pays.
L’Algérie “jouit d’une liberté de la 
presse et des médias et respecte les 
droits de l’homme”, a soutenu le 
président du Conseil de la nation, 
relevant à ce propos le rôle que jouent 
les médias dans “l’accompagnement 

des réalisations accomplies sous la 
direction du Président Abdelmadjid 
Tebboune”.
Par ailleurs, M. Goudjil a salué 
les acquis enregistrés sur le plan 
économique à même de renforcer 
“l’indépendance de la décision 
économique de notre pays”.
Le président de la République 
accorde “une importance extrême” 
à ce volet, pour ne citer que la loi 
sur l’investissement qui permet 
de garantir un climat favorable 
à la consolidation de l’économie 
nationale, a-t-il relevé.
S’exprimant sur le dossier de la 
Mémoire, M. Goudjil a souligné 
l’impérative poursuite de la 
récupération des archives nationales 
détenues par la France, notamment 

celles liées aux explosions nucléaires.
A cette occasion, M. Goudjil a 
présenté un exposé sur les principales 
haltes historiques de la glorieuse 
Guerre de libération, de la genèse de 
la lutte armée au recouvrement de la 
souveraineté nationale.
Au terme de la rencontre, M. Goudjil 
a souligné dans une déclaration à 
la presse, l’impératif de demeurer 
fidèles au serment des chouhada, 
relevant que la célébration de 
la Journée nationale du Chahid 
“nous offre l’opportunité de nous 
remémorer les sacrifices des 
chouhada et de renouveler notre 
détermination à œuvrer à préserver la 
Mémoire nationale et à renforcer le 
lien avec notre histoire”.

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), entame à partir de 

lundi, une visite officielle en République 
du Rwanda, dans le cadre du renforcement 
de la coopération entre l’ANP et les Forces 
armées de ce pays, indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale (MDN).                
“Sur invitation du Général d’Armée Mubarakh 
Muganga, Chef d’Etat-Major de Défense 
rwandais, Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, entame une visite 
officielle en République du Rwanda, à partir 
d’aujourd’hui 19 février 2024”, précise la 

même source.
“Lors de cette visite, qui s’inscrit dans le cadre 
du renforcement de la coopération entre l’ANP 
et les Forces armées rwandaises, les deux 
parties examineront les questions d’intérêt 
commun”, ajoute le communiqué.

Le ministre de la Communication, Mohamed 
Laagab, a affirmé, lundi à Alger, que la 
souveraineté numérique était en tête de 

l’agenda de l’Etat, soutenant que sa concrétisation 
nécessitait la conjugaison des efforts de tous.
Dans une allocution prononcée à l’ouverture 
des travaux d’un Colloque international sur “La 
souveraineté numérique de l’Etat: politiques 
et expériences comparées”, organisé par la 
Faculté des sciences politiques et des relations 
internationales de l’Université d’Alger 3, M. 
Laagab a souligné que la souveraineté numérique 
“est désormais en tête de l’agenda de l’Etat algérien, 
ce qui est positif et honorable”, soulignant que sa 
concrétisation “exige la conjugaison des efforts de 
tous”, étant “un processus rude et coûteux”.
M. Laagab a insisté sur la nécessité de “faire 
preuve d’initiative et d’assiduité pour parvenir à la 

fabrication de l’outil numérique et à la production 
de contenu, tout en focalisant les efforts sur la 
protection des citoyens contre les dangers de la 
désinformation à travers l’espace numérique”.
La problématique de la souveraineté numérique 
des Etats ainsi que ses principaux axes ont été 
présentés lors de cette rencontre qui a réuni 
des experts, des enseignants, des représentants 
d’institutions constitutionnelles, publiques et 
sécuritaires.

Le Directeur général de l’Agence de la 
sécurité des systèmes d’information, 
le général Abdeslam Belghoul a 

affirmé, lundi, l’attachement de l’Algérie à 
sécuriser ses systèmes d’information dans 
le contexte des menaces cybernétiques 
exacerbées, relevant que l’Agence s’attelait 
à l’élaboration d’une stratégie nationale à 
cet effet.
Dans une allocution lors des travaux 
de la rencontre internationale sur “la 
souveraineté numérique de l’Etat: des 
politiques et des expériences comparées”, 
organisée par la faculté des Sciences 
politiques et des Relations internationales 
à l’Université d’Alger 3, le général  
Belghoul a précisé que l’Agence “s’attèle 
actuellement à l’élaboration d’une stratégie 
nationale de la sécurité des systèmes 
d’information, en coordination avec 
les différents organismes concernés de 
l’Etat, en plus de l’accompagnement des 
structures de l’Etat dans la sécurisation 
de leur systèmes d’information, ainsi que 
la riposte aux accidents cybernétiques à 
travers l’investigation, l’assistance et la 
sensibilisation de manière périodique”.
Le même responsable a évoqué la question 
“du stockage d’informations et leur 
protection, et l’objectif de leur utilisation, 
ainsi que leur relation avec la souveraineté 
numérique, outre le piratage et son lien 
avec la criminalité, l’espionnage et les actes 
subversifs”, dans un monde “qui connait 
une transition numérique effrénée”.
Il a relevé, également, que les chiffres 
relayés, dans ce sens, “sont effrayants et 
terrifiants, eu égard au grand nombre de 
menaces relatives à la cyber-sécurité par 
l’usage d’outils sophistiqués, des menaces et 
des attaques qui engendrent des dommages 
matériels et moraux considérables”.  

Il a, également, précisé que ces dangers 
et menaces “interpellent les pays quant 
à l’impératif de sécuriser leurs systèmes 
d’information (SI), en particulier les 
systèmes vitaux”, indiquant que “les 
autorités supérieures en Algérie ont 
accordé une importance particulière à 
la numérisation, qui constitue l’un des 
engagements du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, une démarche à 
laquelle tous les secteurs ont adhéré”, a-t-il 
dit.
Le même responsable a rappelé, à cette 
occasion, “les décisions les plus importantes 
du président de la République concernant 
la mise en place d’un système national 
de sécurité des systèmes d’information, 
l’importance capitale attachée à la 
sécurité cybernétique et la création d’une 
école nationale supérieure de sécurité 
cybernétique”.
Et d’affirmer que “les attaques actuelles sont 
appuyées par certains Etats pour perturber, 
espionner ou manipuler l’opinion publique 
en diffusant de fausses informations”, 
notamment au regard de “l’élargissement 
du champ des attaques, du rapprochement 
des technologies numériques et de 
l’émergence de nouvelles technologies 
comme l’intelligence artificielle, le Cloud 
computing et la technologie 5G”.
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nuMérisation des données dans tous Les seCteurs:

Le Président Tebboune donne un coup d’accélérateur

HadJ / 2024

Le transport des hadjis du Sud auxaéroports de départ
 vers les Lieux Saints à la charge de l’Etat

Tebboune insiste sur la nécessité
 de ne pas politiser le secteur agricole

aGriCuLture:

Reconvertir les fermes 
pilotes en unités
 de production

Les autorités algériennes 
s’apprêtent à donner 
le feu vert au projet de 

construction d’un centre de 
données numériques par Huawei, 
géant technologique chinois. 
Cette décision s’inscrit dans une 

volonté affirmée de numériser 
tous les secteurs et renforcer 
l’infrastructure numérique du pays.
En effet, lors du conseil des 
ministres présidé par Abdelmadjid 
Tebboune, l’urgence de la 
numérisation a été soulignée. 
La haut-commissaire à la 
numérisation a présenté un rapport 
d’étape, incitant le président à 
ordonner une accélération de la 
numérisation à tous les niveaux.
De plus, la nécessité de collecter 
et stocker les données numériques 
de manière sécurisée a été mise 

en avant. Le chef de l’État a exigé 
que chaque secteur accélère la 
numérisation de ses données en 
vue de leur centralisation dans un 
data center.
Approbation du contrat avec 
Huawei
En outre, le conseil des ministres 
a marqué une avancée significative 
en approuvant la construction d’un 
centre de données, avec Huawei 
comme partenaire. Ce choix 
stratégique découle d’une expertise 
reconnue et de partenariats déjà 
établis en Algérie.

La construction du centre de 
données s’inscrit dans un projet 
global de numérisation visant à 
moderniser le pays sur des bases 
scientifiques. Ce projet permettra 
également de lutter contre la 
bureaucratie et la corruption grâce 
à des processus numérisés et 
transparents.
Les infrastructures numériques, 
à la fois techniques et 
organisationnelles, nécessitent 
des investissements importants. 
La création d’un data center 
gouvernemental renforcera la 

sécurité des données ministérielles 
et protégera les infrastructures de 
télécommunications contre les 
cyberattaques.
Pour conclure, l’Algérie s’engage 
résolument dans la voie de la 
numérisation pour moderniser 
ses infrastructures et favoriser 
son développement économique. 
Le partenariat avec Huawei pour 
la construction d’un centre de 
données représente une étape 
majeure dans cette transition vers 
un avenir numérique prometteur.

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à des exposés 
liés à plusieurs secteurs, indique 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des 
exposés sur les statuts et le régime 

indemnitaire des corps spécifiques 
de l’éducation nationale, le 
rapport d’étape sur la stratégie de 
numérisation, la nouvelle mission 
de ce qui était appelé +fermes 
pilotes+, la stratégie du secteur de 
l’hydraulique sur l’eau potable et 
les eaux usées et un état des lieux 
en prévision du Hadj 2024.
Le Président de la République a 
enjoint au ministre du secteur des 
affaires religieuses de procéder à 
une préparation optimale du Hadj. 
A cette occasion, le Président de 
la République a décidé que le 

transport des hadji résidant dans 
le Sud et l’extrême Sud vers les 
aéroports de départ vers les Lieux 
Saints, dans les différentes wilayas, 
sera à la charge de l’Etat.
Qu’en est-il de l’exposé sur les 
statuts et le régime indemnitaire 
des corps spécifiques de 
l’éducation nationale ?
Lee président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
ordonné le report de l’exposé et 
l’approfondissement de l’étude, 
afin d’en améliorer le contenu, 
en tenant compte du fait que 

l’enseignant est un éducateur avant 
d’être un fonctionnaire.
Mais aussi, de définir les priorités, 
selon une vision moderne, qui 
met la formation qualitative des 
générations futures au cœur des 
préoccupations.
Pour conclure, le Président de 
la République a instruit à l’effet 
d’examiner davantage d’offres 
et de propositions qui servent le 
secteur de l’éducation, loin de 
tous calculs n’ayant aucun trait au 
domaine éducatif.

Abdelmadjid Tebboune, 
président de la 
République, a présidé, 

hier une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à des 
exposés sur les statuts et le régime 
indemnitaire des corps spécifiques 
de l’éducation nationale, le 
rapport d’étape sur la stratégie de 
numérisation, la nouvelle mission 
de ce qui était appelé fermes 
pilotes, la stratégie du secteur de 
l’hydraulique sur l’eau potable et 
les eaux usées et un état des lieux 
en prévision du Hadj 2024.
Le Président de la République 
a décidé de transformer les 
fermes pilotes en unités de 
production agricole relevant 
de l’Etat. Ces unités seront 
spécialisées dans trois types de 
cultures : les légumineuses, les 
graines oléagineuses et les arbres 
oléagineux, et il a tenu à saluer les 

efforts des acteurs privés dans le 
secteur agricole, soulignant leur 
rôle essentiel dans l’augmentation 
et la diversification de la 
production agricole. Il a 
également mis en avant leur sens 
de l’initiative, qui est crucial pour 
le développement du secteur.
De plus, selon lui il est crucial de 
définir des objectifs clairs tout en 
encourageant les jeunes diplômés 
à se lancer dans le secteur 
agricole. Le Président souhaite 
libérer les initiatives des jeunes et 
les soutenir particulièrement dans 
les filières légumineuses.
Le Président a également ordonné 
de soutenir et de promouvoir les 
unités de production agricole 
qui ont réussi à développer leurs 
activités et à mettre en place 
des modèles efficaces. Il est 
important de généraliser leurs 
bonnes pratiques pour améliorer 

le secteur dans son ensemble.
Enfin, le Président a insisté sur 
la nécessité de ne pas politiser 
le secteur agricole. Il préconise 
de le rendre plus technique et 
de le débarrasser de la gestion 
administrative et bureaucratique. 
Il faut mettre l’accent sur 
l’efficacité et la performance des 
acteurs du secteur.
Concernant le rapport d’étape 
sur la stratégie de numérisation
En outre, à l’issue de la 
présentation du rapport d’étape 
sur l’état d’avancement du 
processus de numérisation, le 
Président de la République a 
instruit à l’effet d’accélérer, au 
maximum, la cadence de travail 
jusqu’à la numérisation totale de 
tous les secteurs.
De plus, le Président a enjoint 
aux ministres d’accélérer la 
numérisation des données pour 
chaque secteur, en prévision de 
la plateforme technique et de la 
domiciliation des données.
Pour conclure, il a instruit 
Madame la Haut-Commissaire 
à la Numérisation de préparer 
un exposé à présenter, pour 
approbation, en Conseil 
de ministres, concernant la 
conclusion d’un contrat avec la 
société Huawei pour créer un 
centre de stockage de données.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
ordonné, lors de la réunion 

du Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, la reconversion 
des fermes appelées “fermes 
pilotes” en unités de production 
relevant de l’Etat, spécialisées en 
légumineuses, graines oléagineuses 
et arbres oléagineux, indique 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
S’agissant des nouvelles 
missions de ce qui étaient appelé 
“fermes pilotes”, “le président 
de la République a ordonné la 
reconversion des fermes pilotes en 
unités de production relevant de 
l’Etat, spécialisées en trois types : 
légumineuses, graines oléagineuses 
et arbres oléagineux”, saluant “les 
efforts consentis par les privés dans 
le secteur agricole”, a précisé le 
communiqué.
Saluant leur “leur apport en 
matière d’augmentation et de 
diversification de la production et 
de sens de l’initiative”, le président 
de la République a souligné que 
“l’adoption de nouvelles mentalités” 
était une “condition sine qua non 
pour opérer une révolution dans le 
secteur agricole”.

Le président de la République a 
ordonné dans le même contexte 
de “définir les objectifs avec 
précision tout en libérant les 
initiatives au profit des jeunes 
nouvellement diplômés qui aspirent 
au succès dans ce domaine, en les 
encourageant particulièrement 
dans les filières légumineuses”, 
ainsi que d’”encourager les unités 
de production qui ont réussi à 
développer l’activité agricole et à 
généraliser leur modèle”.
Lors de la réunion, le président de 
la République a ordonné également 
de “s’éloigner, complètement, de 
toute politisation du secteur et 
de l’intégrer davantage dans le 
technique, au lieu de la gestion 
administrative et bureaucratique”, 
selon la même source.
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Communiqué du Conseil des ministres

président de La répuBLique:

L’exposé sur les statuts et régime indemnitaire 
des corps spécifiques de l’Education reporté 

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, 
dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés liés 
à plusieurs secteurs, indique 
un communiqué du Conseil 
des ministres, dont voici la 
traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême 
des forces armées, ministre 
de la Défense nationale a 
présidé, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés 
sur les statuts et le régime 
indemnitaire des corps 
spécifiques de l’éducation 
nationale, le rapport 
d’étape sur la stratégie de 
numérisation, la nouvelle 
mission de ce qui était appelé 
+fermes pilotes+, la stratégie 
du secteur de l’hydraulique 
sur l’eau potable et les eaux 
usées et un état des lieux en 
prévision du Hadj 2024.
Après présentation de l’ordre 
du jour de la réunion et de 
l’activité du Gouvernement 
pour ces deux dernières 
semaines par Monsieur le 
Premier ministre et suite aux 
interventions de Messieurs 
les ministres, Monsieur le 
Président de la République 
a donné les instructions et 
directives suivantes:
Premièrement : Concernant 
le rapport d’étape sur la 
stratégie de numérisation:
- A l’issue de la présentation 
du rapport d’étape sur l’état 
d’avancement du processus 
de numérisation, le Président 
de la République a instruit 
à l’effet d’accélérer, au 

maximum, la cadence 
de travail jusqu’à la 
numérisation totale de tous 
les secteurs.
- Monsieur le Président 
a enjoint aux ministres 
d’accélérer la numérisation 
des données pour chaque 
secteur, en prévision de la 
plateforme technique et de la 
domiciliation des données.
- Il a instruit Madame la 
Haut-Commissaire à la 
Numérisation de préparer 
un exposé à présenter, pour 
approbation, en Conseil de 
ministres, concernant la 
conclusion d’un contrat avec 
la société Huawei pour créer 
un centre de stockage de 
données.
Deuxièmement: Concernant 
la nouvelle mission assignée 
à ce qui était appelé “Fermes 
pilotes”:
- Monsieur le Président a 
ordonné la reconversion des 
fermes pilotes en unités de 
production relevant de l’Etat, 
spécialisées en trois types:
légumineuses, graines 
oléagineuses et arbres 
oléagineux.

- Le président de la 
République a salué les efforts 
consentis par les privés 
dans le secteur agricole, 
soulignant leur apport en 
matière d’augmentation 
et de diversification de la 
production et de sens de 
l’initiative.
-  Il a, également, souligné 
l’importance d’adopter de 
nouvelles mentalités, comme 
condition sine qua non pour 
opérer une révolution dans le 
secteur agricole.
- Définir les objectifs avec 
précision tout en libérant les 
initiatives au profit des jeunes 
nouvellement diplômés qui 
aspirent au succès dans ce 
domaine, en les encourageant 
particulièrement dans les 
filières légumineuses.
- Encourager les unités de 
production qui ont réussi à 
développer l’activité agricole 
et à généraliser leur modèle.
- Il a, en outre, ordonné de 
s’éloigner, complètement, de 
toute politisation du secteur 
et de l’intégrer davantage 
dans le technique, au lieu de 
la gestion administrative et 

bureaucratique.
Troisièmement: Concernant 
l’exposé sur les statuts et 
le régime indemnitaire 
des corps spécifiques de 
l’éducation nationale:
- Le président de la 
République a ordonné 
le report de l’exposé et 
l’approfondissement de 
l’étude, afin d’en améliorer 
le contenu, en tenant compte 
du fait que l’enseignant est 
un éducateur avant d’être un 
fonctionnaire.
- Définir les priorités, selon 
une vision moderne, qui met 
la formation qualitative des 
générations futures au cœur 
des préoccupations.
- Le Président de la 
République a, en outre, 
instruit à l’effet d’examiner 
davantage d’offres et de 
propositions qui servent le 
secteur de l’éducation, loin 
de tous calculs n’ayant aucun 
trait au domaine éducatif.
Quatrièmement: Concernant 
l’état des lieux sur le Hadj 
2024
- Monsieur le Président 
de la République a enjoint 

au ministre du secteur 
des affaires religieuses de 
procéder à une préparation 
optimale du Hadj. A cette 
occasion, le Président de la 
République a décidé que le 
transport des hadji résidant 
dans le Sud et l’extrême Sud 
vers les aéroports de départ 
vers les Lieux Saints, dans 
les différentes wilayas, sera à 
la charge de l’Etat.
Cinquièmement : Concernant 
la stratégie du secteur de 
l’hydraulique sur l’eau 
potable et les eaux usées
- Le Président de la 
République a ordonné la prise 
de mesures exceptionnelles 
pour la wilaya de Bouira, 
consistant en l’entame des 
opérations de forage des puits 
et de prospection des eaux 
souterraines, en recourant aux 
techniques et équipements de 
pointe, pour la première fois 
depuis l’indépendance, dans 
la région de Zbarbar.
- Il a ordonné d’accélérer 
les opérations d’exploration 
de nouvelles sources d’eaux 
souterraines dans la région 
de Guetrani à Béchar, afin 
qu’elles soient exploitables 
l’été prochain.
- Monsieur le Président a, 
également, instruit le ministre 
du secteur à l’effet de procéder 
à un suivi minutieux de l’état 
d’avancement des stations de 
dessalement de l’eau mer, au 
niveau national, saluant le 
progrès accompli sur le plan 
national en matière de taux 
d’épuration des eaux usées.
Au terme de la réunion, 
le Conseil des ministres 
a approuvé des décisions 
individuelles portant 
nominations et fins de 
fonctions dans des postes 
et fonctions supérieurs de 
l’Etat”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée dimanche, le report 
de l’exposé sur les statuts et le 
régime indemnitaire des corps 
spécifiques de l’Education 
nationale afin d’en améliorer 
le contenu, a indiqué un 
communiqué du Conseil des 
ministres.

Le président de la République, 
précise le communiqué, 
“a ordonné le report de 
l’exposé sur les statuts et 
le régime indemnitaire 
des corps spécifiques de 
l’Education nationale et 
l’approfondissement de 
l’étude afin d’en améliorer 
le contenu, en tenant compte 
du fait que l’enseignant est 
un éducateur avant d’être un 
fonctionnaire”.

M.Tebboune a, également, 
enjoint de “définir les 
priorités, selon une vision 
moderne, qui met la 
formation qualitative des 
générations futures au cœur 
des préoccupations” et a 
instruit à l’effet “d’examiner 
davantage d’offres et de 
propositions qui servent le 
secteur de l’Education, loin 
de tous calculs n’ayant aucun 
trait au domaine éducatif”.
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autoMoBiLe:

La marque Shacman reçoit officiellement son agrémént

assuranCes:

Signature d’une convention de coopération entre l’OAA et l’UGAA

aGro-paCK eXpo:

La 3éme édition en février à Alger

Signature de conventions de partenariat et projets innovants 
au Salon Buil-Tec 2024

La marque Shacman obtient 
officiellement l’agrément 
du Ministère de l’Industrie 

et c’est la société CARGO 
CONNECT est le représentant 
officiel et le distributeur exclusif 
des modèles de la marque 
Shacman.
En effet, la société Cargo 
Connect travaille actuellement 
sur l’expansion de son réseau 
commercial à travers le pays 
conformément au cahier des 
charges du Ministère de l’Industrie. 
La marque Shacman propose 

une large gamme de modèles de 
véhicules adaptés à différents 
besoins et secteurs d’activité.
De plus, Cargo Connect met en 
place une stratégie d’expansion de 
son réseau commercial à travers le 
pays pour répondre à la demande 
croissante du marché et s’engage à 
offrir un service client de qualité, 
avec des conseillers disponibles 
pour accompagner les clients dans 
leur choix de véhicules.
Les modèles de la marque Shacman 
se distinguent par leur qualité, leur 
fiabilité et leur performance, offrant 

ainsi un avantage compétitif sur le 
marché et propose des solutions 
sur mesure pour répondre aux 
besoins spécifiques de ses clients, 
en proposant des modèles adaptés 
à chaque secteur d’activité.
Modèles et prix des JMC en 
Algérie
Lors de son lancement officiel 

JMC Motors Algérie a dévoilé les 
modèles et les prix :
• Le pick-up Vigus sera 
proposé à différents prix selon 
les versions. Le SC 4*2 sera 
commercialisé à 3.290.000 DA, 
le SD 4*2 à 3.490.000 DA, le SC 
4*4 à 3.690.000 DA et le SD 4*4 à 
3.850.000 DA.
• Quant aux camions 
Carrying Plus, trois versions seront 
disponibles. Le 2850 (3.5 T) SC 
sera proposé à 3.890.000 DA, le 
2850 (3.5 T) DC à 3.990.000 DA et 
le 3360 (6 T) SC à 4.590.000 DA.

• Le Co-Star, quant 
à lui, sera décliné en deux 
versions sur le marché algérien. 
Le Co-StarComfort sera vendu 
à 10.900.000 DA et le Co-
StarLuxury à 11.590.000 DA.
Pour assurer une large couverture 
du territoire algérien, JMC Motors 
Algérie a mis en place un réseau 
de distribution composé de neuf 
distributeurs. Cependant, ce réseau 
sera bientôt étendu à 28 wilayas, 
permettant ainsi à un plus grand 
nombre de clients d’avoir accès 
aux véhicules JMC.

L’Organisation des 
assurances africaines 
(OAA) a signé, lundi 

à Mascate, une convention avec 
l’Union générale arabe des 
assurances (UGAA), visant à 
renforcer la coopération entre les 
deux entités afin de promouvoir 
le secteur des assurances dans 
la région africaine et arabe, a 
indiqué la Caisse nationale de 
mutualité agricole (CNMA) dans 
un communiqué.
Cette convention a été paraphée par 
le directeur général de la CNMA et 
actuel président de l’OAA, Cherif 
Benhabiles, et le Secrétaire général 
de l’UGAA, Chakib Abou Zaid, 
en marge de la 34e conférence de 
l’institution panarabe, qui se tient 

à la capitale omanaise du 18 au 21 
février, marquant également son 
60e anniversaire.
Selon le communiqué, cette 
convention vise à créer un espace 
de communication favorisant 
l’échange d’expériences et la mise 
en place d’actions communes entre 
les deux organisations, et ce, dans 

l’objectif de promouvoir le secteur 
des assurances dans les pays 
africains et arabes en encourageant 
des initiatives novatrices et la 
conception de produits d’assurance 
adaptés aux évolutions rapides de 
l’environnement économique.
A cette occasion, M. Benhabiles 
a mis en lumière les similitudes 

entre les marchés des assurances 
arabe et africain, soulignant “d’une 
part, les défis partagés tels que les 
risques naturels, le dérèglement 
climatique et les crises financières 
et d’autre part l’importance de ce 
partenariat en tant que pont entre le 
monde arabe et le monde africain 
en matière d’assurance”.
Il a appelé aussi à tirer profit des 
compétences, du savoir-faire et 
de l’énergie des jeunes, tout en 
identifiant les défis communs pour 
trouver les solutions appropriées.
Le président de l’OAA a précisé que 
cette coopération “prometteuse” 
contribuera “efficacement” à la 
croissance économique, où les 
assurances jouent un rôle essentiel 
dans la sécurité financière, la 

protection des individus et des 
entreprises contre les risques 
éventuels.
“Les deux organisations ont 
exprimé leur confiance envers cette 
collaboration, visant à renforcer 
la stabilité financière, encourager 
le développement durable et à 
permettre aux deux régions (arabe 
et africaine) de rivaliser sur les 
marchés mondiaux de l’assurance”, 
selon le communiqué.
“La signature de cette convention 
marque une étape importante vers 
un avenir prometteur où les deux 
organisations uniront leurs forces 
pour relever les défis communs et 
exploiter les opportunités uniques 
qui se présentent à elles”, souligne 
la même source.

La troisième édition du 
Salon international de 
l’agroalimentaire et de 

l’emballage “Agropack Expo”, 
se tiendra du 20 au 23 février 
au Palais des expositions 
d’Alger, ont indiqué dimanche 
les organisateurs dans un 
communiqué.
Cette manifestation sera 

marquée par la participation 
de plus de 130 exposants 
nationaux et étrangers venant 
de plusieurs pays, dont 
l’Egypte, la Tunisie, l’Italie, la 
Belgique et la France, selon la 
même source.
“Agropack Expo sera un 
point de rencontre des acteurs 
économiques pour découvrir 

les dernières évolutions du 
secteur, de la matière première, 
des équipements, de la 
machinerie, des technologies 
utilisées dans le domaine de 
l’emballage de divers types 
tels que le carton, le papier, 
le plastique, le métal, ainsi 
que les produits alimentaires”, 
précisent les organisateurs.

Des conventions de 
partenariat seront conclues 
ainsi que des projets 

et produits innovants seront 
présentés pour la première fois 
en Algérie, lors de la quatrième 
édition du Salon international des 
constructions modernes et des 
nouvelles technologies “BuilTec”, 
prévu du 20 au 23 février à 
Constantine, ont indiqué dimanche 
les organisateurs.
S’exprimant lors d’une conférence 
de presse tenue à l’hôtel Marriott, 
où se tiendra ce Salon international, 
Mohamed SeifeddineSalhi, 
directeur général de l’entreprise 
organisatrice “Media Smart”, a 
déclaré que les nouveautés de 

cette quatrième édition consistent, 
notamment en la participation 
d’entreprises étrangères 
spécialisées dans le domaine 
des technologies modernes de 
construction, qui rechercheront 
des opportunités de coopération 
pour conclure des conventions de 
partenariat avec des entreprises 
nationales.
Le représentant de l’entreprise 
Chiali, M. Djallel Sofiane Ben 
Aida, présent lors de cette 
conférence, a indiqué que parmi 
les innovations qui seront mises 
en valeur à l’occasion de cette 
édition du Salon “BuilTec” de 
Constantine, un produit utilisé dans 
l’isolation thermique et phonique 

des bâtiments et également pour 
protéger les canalisations et les 
réseaux de distribution d’eau et 
de gaz, importés auparavant en 
grandes quantités et à des prix 
exorbitants, qui sera désormais 
fabriqué en Algérie aux moindres 
coûts.
De son côté, le vice-recteur de 
l’Université Larbi Ben M’hidi 
d’Oum El Bouaghi, a indiqué 
que plusieurs clubs scientifiques 
actifs au sein de cette université 
présenteront lors de ce Salon 
international des projets innovants, 
à l’instar du projet de contrôle à 
distance des infrastructures par le 
biais de l’intelligence artificielle 
(IA).

La présentation de ces projets a pour 
but de proposer aux entreprises 
et aux institutions économiques 
et de travaux publics, un moyen 
moderne destiné à améliorer 
les méthodes de construction 
d’infrastructures et obtenir des 
informations techniques précises.
A signaler que la quatrième 
édition du Salon international 
“BuilTec” verra la participation 

d’une cinquantaine d’exposants 
et la présentation de 38 
conférences scientifiques, en 
sus de l’organisation d’une 
journée technique en partenariat 
avec l’Agence Nationale 
pour le Développement et la 
Rationalisation de l’Utilisation de 
l’Energie (APRUE), ainsi qu’une 
journée d’étude en coordination 
avec l’Agence Nationale des 
Architectes.



annaBa / apW

La session ordinaire 
de l'APW se tiendra ce jeudi : 
Plusieurs dossiers au menu 

annaBa / apC eL Bouni

Le P/APC organise des entretiens 
directs avec les citoyens pour 
écouter leurs préoccupations

annaBa / proteCtion CiViLe

Bilan hebdomadaire : 
Secourisme et évacuation de 365 personnes

annaBa / dCp

Contrôle de la disponibilité et de la distribution des produits 
alimentaires à El Hadjar

La session  ordinaire de l'Assemblée 
populaire de la wilaya  se tiendra 
jeudi 22 février, au siège de la 

wilaya d'Annaba. Parmi les sujets les 
plus marquants qui seront abordés au 
cours de la séance figurent ceux liés à la 
préparation du mois sacré de Ramadhan, 
notamment l'approvisionnement en 
denrées alimentaires de base sur les 
marchés ainsi que le contrôle des prix, 
en plus des préparatifs entrepris par 
la Direction des Affaires Religieuses 
concernant la préparation des mosquées. 

Aussi , un exposé sera présenté sur les  
travaux de renouvellement des conduites 
de distribution d'eau potable et les projets 
de lutte contre les inondations qui ont été 
gelés. 
Les services des différentes communes 
présenteront également le bilan des 
projets et opérations d'aménagement 
qu'ils ont entrepris et qui sont en cours 
d'achèvement. Un point de situation 
sera également présenté concernant  la 
réalisation des projets de développement, 
notamment au niveau des communes de 
Sidi Amar, d'El Hadjar et Annaba.

Dans le cadre d’une initiative 
visant à renforcer le dialogue 
direct avec les citoyens, le P/APC 

d’El-Bouni, Naili Mohamed, a institué 
des contacts directs en vue de répondre 
aux préoccupations des citoyens. Assisté 
du chargé de l’économie, des finances et 
de l’investissement, M. Mohsen Belaïda, 
le P/APC a accueilli, hier, dans son 
bureau des citoyens venus lui soumettre 
leurs doléances. Le but de cette initiative 
était de permettre aux citoyens de faire 
part de leurs préoccupations directement 
aux autorités locales. La démarche 
s’inscrit dans une volonté de renforcer 
le dialogue entre les représentants élus et 
la population locale. Plusieurs citoyens 
qui ont apprécié cette démarche, ont eu 
l’occasion de s’exprimer devant le P/
APC. Ce dernier a pris le temps d’écouter 
attentivement leurs préoccupations, 

démontrant ainsi une approche axée 
sur l’inclusion et la compréhension 
des besoins de la population locale. 
Le chargé des questions économiques, 
financières et d’investissement, Mohsen 
Belaïda, a également pris part à ces 
entretiens, soulignant l’intérêt de prendre 
en considération les différents aspects 
de la vie quotidienne des citoyens. Face 
aux préoccupations soulevées, le P/APC 
s’est engagé à étudier attentivement 
chaque en vue d’apporter dans la mesure 
du possible des solutions appropriées. 
Il a exprimé sa volonté de collaborer 
avec les différentes parties prenantes 
pour trouver des moyens efficaces de 
résoudre les problèmes soulevés. Cette 
démarche reflète la volonté des autorités 
locales à rester proches des citoyens, et à 
répondre à leurs besoins en favorisant une 
gouvernance participative.

Le bilan hebdomadaire des 
opérations de la protection 
civile couvrant la du 11 

au 17 février 2024, fait état de 
361 opérations d’assistance et 
d’évacuation. La promptitude et 
le professionnalisme des sapeurs-
pompiers a permis de secourir et 
d’évacuer 365 personnes, entre 
patients et blessés, vers divers 
établissements hospitaliers. Cette 

constance dans les interventions 
atteste de l’efficacité des 
services de la protection civile  
face aux situations d’urgence. 
S’ajoute à cela 47 interventions 
à la suite d’accidents de la 
route, ayant permis la prise en 
charge 26 blessés, transférés 
vers les établissements de santé. 
D’autres types d’intervention 
ont porté sur les incendies, qu’ils 
soient d’origine électrique ou 

résidentielle. En effet, 19 foyers 
d’incendies ont pu être maîtrisés, 
dont un survenu dans un 
appartement qui a été rapidement 
circonscrit, écartant ainsi tout 
danger. Par ailleurs, les équipes 
ont réalisé 153 opérations de 
sauvetage et d’évacuation lors 
de 193 interventions diverses. 
Deux personnes blessées ont 
été soignées et transférées à 
l’hôpital. 

Les agents de l’inspection 
régionale de la direction 
du commerce ont 

effectué une inspection, visant 
à évaluer la disponibilité, 
la commercialisation et la 
distribution des biens de 
consommation dans les 
commerces de la commune 

d’El Hadjar. Cette sortie sur le 
terrain a permis aux inspecteurs 
de s’assurer  du respect par les 
gérants de commerce visités de 
la réglementation en vigueur, de 
l’existence de stocks suffisants et 
de l’approvisionnement adéquat 
de diverses denrées alimentaires 
essentielles. Les agents de la 
DCP ont ciblé spécifiquement 
les magasins du centre de la 

commune d’El Hadjar pour 
vérifier que les citoyens ont 
un accès facile aux produits de 
première nécessité. L’inspection 
a porté sur les stocks disponibles  
de produits alimentaires, ainsi 
que sur le respect des normes 
de qualité. Les agents ont 
examiné attentivement les 
dates de péremption, la qualité 
des emballages et l’étiquetage 

des produits afin de garantir la 
sécurité et la satisfaction des 
consommateurs. Parallèlement, 
une attention a été portée sur les 
pratiques de commercialisation 
et de distribution, notamment la 
disponibilité de manière équitable 
et transparente des produits aux 
consommateurs, évitant tout 
risque de manipulation des prix 
ou de spéculation.

S.F
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La plupart des citoyens, après 
s’être débarrassés de leurs déchets 
ménagers, ne se soucient guère de 

l’environnement. Pourtant, l’élimination 
de ces déchets par incinération pose de 
véritables problèmes de santé chez les 
résidents. Quel que soit le chemin que l’on 
emprunte pour aller à la Plaine Ouest, on 
constate l’accumulation  d’immondices 
et de détritus de toutes sortes brulés à 
l’air libre. Le décor est repoussant. Des 
poubelles crasseuses à la couleur d’un 
vert franchement laid se trouvent dans un 
état piteux, littéralement couchées sur des 
trottoirs souvent éventrés et sales.  Les 

habitants  en manque de civisme brûlent 
sur place des tas de déchets de toutes 
sortes plutôt que de les ramasser dans 
des sacs en plastiques. En effet, ce sont 
de véritables brasiers qui sont allumés 
chaque soir. Des fumées noirâtres et 
surtout suffocantes polluent l’atmosphère 
et indisposent de nombreuses personnes 
parmi lesquelles des personnes âgées et 
malades. Des quantités de cendre épaisse 
sont abandonnées sur les lieux; emportées 
parfois par le vent, elles se répandent 
un peu partout. Ces  pratiques  sont une 
agression quotidienne de l’environnement 
qui génère chez les résidents des 
désagréments pour leur santé. 

Les habitants d’Annaba se 
trouvent actuellement confrontés 
à une situation préoccupante 

de spéculation en constatant  les prix 
exorbitants affichés de la sardine, 
atteignant le seuil des 1000 DA/ Kg. Cette 
augmentation incompréhensible a suscité 
des inquiétudes parmi les citoyens, qui 
se demandent quelles en sont les causes 
pour une telle augmentation ? selon les 

avais de certains poissonniers, plusieurs 
facteurs contribuent à cette flambée 
des prix. Tout d’abord, les conditions 
météorologiques difficiles dans certaines 
zones de pêche qui ont entraîné une 
réduction de la quantité de sardines 
sur le marché. Les pêcheurs peinent à 
réaliser des captures abondantes, ce qui 
se répercute directement sur l’offre. Les 
consommateurs se retrouvent ainsi pris 
entre une forte demande et la difficulté de 
l’offre, impactant sur les prix.

annaBa / Centre de santé ‘’LarBi KHerouF’’

Les médecins du service diabétologie à pied d’œuvre 
pour sensibiliser et opérer des dépistages

annaBa / ConstruCtions iLLiCites

Les opérations de démolition des constructions illégales  
se poursuivent

annaBa / Cadre de Vie

 Les incinérations à l’air 
libre de déchets ménagers 
dans les cités persistent 

annaBa / spéCuLation

Les citoyens perplexes face
 à la hausse exagérée des prix 

de la sardine

Le diabète est de plus 
en plus cerné par les 
nombreuses campagnes 

de sensibilisation. Pour 
endiguer les effets dévastateurs 
de ce problème de santé, les 
médecins sont a pied d’oeuvre  
à la maison du diabète au 
centre ‘’Larbi Kherouf’’   pour 
le   dépistage de diabète et 
la  sensibilisation des patients 
concernant le pied diabétique et 
la tension artérielle.

En matière d’alimentation 
pour les diabétiques, le régime 
alimentaire constitue un aspect 
essentiel du traitement du 
diabète. Les diabétiques simples 
doivent diminuer la quantité 
de glucides, surtout si en plus, 
ils ont un poids excessif. De 
nos jours, un classement des 
aliments a été élaboré selon leur 
contenu en glucides. Ils sont 
ainsi classés en trois catégories 
: à éviter, à consommer 
modérément et à consommer 
sans restriction, a déclaré un 

médecin à notre quotidien.
 Accepter sa maladie est le 
premier pas qui doit être fait 
pour mener une vie normale. Il 
est important pour les malades, 
hommes ou femmes, âgés ou 
jeunes d’admettre leur maladie. 
Tout comme, il faut convaincre 
l’opinion publique que cette 
maladie n’est pas un handicap, 
et qu’elle n’est pas contagieuse. 
Il suffit au diabétique de suivre 
son traitement, prendre son 
médicament convenablement 
et obéir aux instructions de 

son médecin pour éviter les 
conséquences comme  ceux 
liées  au pied diabétique, 
et plus particulièrement les 
amputations de la jambe, 
représentant une menace 
sanitaire mondiale grandissante. 
Plus d’un million d’amputations 
dues au diabète ont lieu chaque 
année, un chiffre élevé. Lors 
de chaque consultation on 
oriente le malade et on le 
sensibilise surtout à l’approche 
du ramadhan pour éviter les 
risques liés  à cette maladie  

Ces jours-ci, des opérations 
de démolition ont été 
menées au niveau de 

nombreuses communes   pour 
éradiquer les installations 
construites illégalement, à la suite 
d’inspections sur le terrain  qui ont 
permis de localiser les violations 
liées aux constructions illégales, 
préparer les décisions de démolition 
et de poursuivre leurs propriétaires 

pour atteinte au foncier. Dans 
le cadre de la protection et de la 
préservation des biens de l’État  
et en exécution des instructions 
des autorités supérieures du 
pays, les responsables locaux ont 
effectué une sortie sur le terrain 
pour repérer les violations liées 
aux habitations illégalement 
construites, en vue d’engager des 
poursuites  judiciaires contre les 
contrevenants  conformément 

aux instructions du wali et 
en  application de la loi 23/18 
relative à la protection des terrains 
propriété de l’état. Lors de ses 
visites de travail et d’inspection  
dans plusieurs communes, le wali, 
a souligné la nécessité d’appliquer 
rigoureusement la loi relative à 
la protection et à la préservation 
des domaines, qui comprend des 
mécanismes de protection des 
domaines.

S.F

S.F

F.Sihem

Sara.Y
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La Cour constitutionnelle 
constitue “un socle 
pour asseoir les 

règles du système judiciaire 
constitutionnel et garantir la 
suprématie de la Constitution, 
des droits et libertés”, ont 
souligné les participants à 
une journée d’étude sur “les 
nouveaux pouvoirs de la 
Cour constitutionnelle, à la 
lumière des amendements 
constitutionnels du 1er 
novembre 2020”, tenue, 
dimanche à l’université “Ahmed 
Drayia” d’Adrar, à l’initiative 
de la Cour constitutionnelle.
Dans son intervention, M. 
Abdelouaheb Kherief, membre 
de la Cour constitutionnelle, 

qui représentait le Président de 
cette instance, a affirmé que les 
derniers amendements apportés 
à la Constitution algérienne, 
ont fait du citoyen “le garant 
des droits et libertés”, estimant 
que ces acquis constitutionnels 
requièrent une convergence 
d’efforts allant dans le sens 
d’assurer la connaissance par 
le citoyen du volet juridique en 
termes de droits et libertés et la 
maitrise des questions liées au 
langage juridique d’usage.
Cette rencontre, encadrée par 
des spécialistes en droit issus 
du secteur de la Justice et de 
l’université d’Adrar, intervient 
dans le cadre de la poursuite de 
l’opération initiée pour diffuser 

la culture constitutionnelle 
et faire connaitre les 
différentes spécialités de 
la Cour constitutionnel, 
en tant qu’institution de 
contrôle, conformément à 
une méthodologie permettant 
aux différentes institutions de 
l’Etat d’être en contact direct 
avec cette instance, selon les 
organisateur de cet évènement.  
Cet évènement a pour objectif, 
également, d’orienter l’intérêt 
des professeurs d’université vers 
les questions constitutionnelles 
et les encourager à faire des 
recherches dans des domaines 
en relation avec la Cour 
constitutionnelle, pour élaborer 
des études académiques.

Cette journée d’étude a 
été une occasion pour les 
universitaires, magistrats, 
avocats, chercheurs, auxiliaires 
de la justice et les étudiants 
ainsi que les représentants de 

la société civile pour consolider 
leur savoir en matière du droit 
constitutionnel, notamment 
les dispositions adoptées à la 
lumière de la Constitution du 
1er novembre 2020.

ADRAR :      

La Cour constitutionnelle, un socle consacrant les règles 
du système judiciaire constitutionnel

La commémoration de 
la Journée nationale du 
chahid (18 février), a donné 

lieu dimanche à travers les wilayas 
de l’Est du pays à la mise en 
service d’un nombre de nouveaux 
projets de développement appelés 
à améliorer le cadre de vie des 
citoyens, dont la distribution de 
logements en plus des cérémonies 
de recueillement à la mémoire 
des martyrs de la révolution 
libératrice.
Dans la wilaya de Constantine, 
le wali Abdelkhalek Sayouda 
a présidé à la circonscription 
administrative Ali Mendjeli 
l’inauguration à l’unité de 
voisinage 14 d’une école primaire 
chahid Bahri Zouaoui avec 12 
classes, une cantine et un terrain 
recouvert de gazon synthétique 
ainsi que le bureau de poste 
Benzouid Salah à l’extension 
ouest de cette circonscription, 
réalisé et équipé en trois mois, 
outre la distinction de la famille 
du même chahid en hommage 
à son parcours et ses sacrifices 
durant la révolution de libération.
A Khenchela, 174 foyers ont 

été raccordés au réseau de 
gaz naturel au cours d’une 
cérémonie présidée par le wali, 
Youcef  Mahiout accompagné du 
directeur de l’Energie El Mouled 
Benslimane.
Le projet a mobilisé 69,9 
millions DA, a indiqué Smaïl Aït 
Athmane, chef du département de 
gaz à la Société de distribution 
de l’électricité et du gaz dans la 
wilaya.
La wilaya de M’sila a connu la 
distribution de 1.944 logements 
de divers types.
Le wali Nedjemeddine Tiar 
qui a présidé la cérémonie de 
distribution à l’INSFP “chahid 
Tebbi Rabah” de Boussaâda 
a précisé qu’il s’agit de 906 
logements publics locatifs, 788 
actes de propriété et cahiers 
des charges à des bénéficiaires 
de lotissements sociaux et 250 
arrêtés d’aide au logement rural.   
Les autorités de la wilaya de 
Skikda accompagnées de la 
famille révolutionnaire ont 
déposé une gerbe de fleurs, levé 
le drapeau national et lu la Fatiha 
du Saint Coran à la mémoire 

des martyrs au cimetière des 
chouhada de la commune de 
Ramdane Djamel.
Elles ont ensuite donné le coup de 
départ de la caravane de wilaya 
de la jeunesse pour la mémoire, 
initiée par la Direction de la 
Jeunesse et des sports et le musée 
régional du moudjahid “colonel 
Ali Kafi” avec à son programme la 
visite de monuments historiques 
de la wilaya.
Le Palais de la culture “Malek 
Chebel” a accueilli une conférence 
historique et une exposition de 
vieilles photos tandis que 140 
foyers à la cité Salah Saadi de 
la commune d’El Hadaïk ont été 
raccordés au réseau de gaz naturel 
et le coup d’envoi a été donné 
dans la commune de Benazouz 
aux travaux de raccordement 
de 56 exploitations agricoles au 
réseau d’électricité.
Les autorités de la wilaya 
d’Annaba et la famille 
révolutionnaire ont célébré 
l’occasion par l’évocation 
des hauts faits des artisans 
de la révolution libératrice, 
et l’inauguration d’une école 

primaire dans la localité de 
Boukassasse dans la commune 
de Berrehal.  Elles ont également 
assisté à une conférence historique 
sur le chahid Mokhtar Berrahal.
Elles se sont ensuite dirigées vers 
l’Université “Badji Mokhtar” 
pour suivre une conférence 
sur “les leçons de l’évocation 
du chahid” avant d’honorer 
des familles de chouhada, des 
moudjahidine et des enseignants 
universitaires promus au grade de 
professeur.
A Tébessa, le coup d’envoi a été 
donné en présence des autorités 
locales et famille révolutionnaire 
aux travaux de réhabilitation du 
complexe sportif de proximité 
à Bir Mokadem lequel, selon 
le directeur de la Jeunesse et 
des sports, Mostefa Hamlaoui, 
mobilise 10 millions DA du 
programme complémentaire 
2023 du secteur avec un délai 
d’exécution de 90 jours.
Le wali Saïd Khelil a présidé 
la mise en service du chemin 
communal CC 550 dans la 
localité de Tezbent dans la 
commune de Bir Mokadem 

après sa réhabilitation sur 5 km 
ainsi que du stade de proximité 
recouvert de gazon synthétique 
dans la même commune.
A Ouled Djellal, le wali Aïssa Aziz 
Bouras accompagné de la famille 
révolutionnaire, a inauguré trois 
cantines scolaires et un poste 
avancé de la Protection civile 
dans la commune de Chaïba.
A Batna, l’occasion a donné lieu à 
l’inspection par le wali, Mohamed 
Benmalek de plusieurs projets de 
développement, l’inauguration 
d’une école coranique à la cité 
Selsabil de la ville de Batna 
outre le lancement des travaux 
de raccordement au réseau de gaz 
naturel de 240 foyers de la mechta 
Bir Amar dans la commune d’Ain 
Yagout et de réalisation d’une 
cantine (200 plats) à l’Ecole 
Moufdi Zakaria de la commune 
d’El Madher.
Les autres wilayas de l’Est du pays 
ont également célébré l’occasion 
par diverses manifestations outre 
les cérémonies de recueillement 
à la mémoire des chouhada 
de la Glorieuse révolution de 
libération.

CONSTANTINE :   

Journée nationale du Chahid Mise en service de projets et 
distribution de logements dans l’Est du pays

Une scène aussi saisissante 
que tragique a captivé 
l’attention des Algériens 

cette semaine, lorsque le cadavre 
d’une lionne a été découvert dans 
un ravin près de la ville de Bordj 
Bou Arreridj, à 200 km au sud-
est d’Alger. La vidéo de cette 
découverte macabre est devenue 
virale sur les réseaux sociaux, 
suscitant un torrent de questions 
et d’inquiétudes dans tout le pays.
Le lion de l’Atlas, emblème 

ancestral de la région, est depuis 
longtemps éteint en Afrique 
du Nord. Alors, comment une 
lionne, symbole de puissance et 
de majesté, s’est-elle retrouvée 
sans vie dans ce ruisseau ? Les 
spéculations fusent, alimentant 
un débat national aussi enflammé 
que la savane elle-même.
Plusieurs théories ont émergé 
pour tenter d’éclaircir ce 
mystère déconcertant. Certains 
se demandent si l’animal s’est 

échappé d’un zoo. Si tel est le 
cas, pourquoi les autorités du 
zoo n’ont-elles pas signalé sa 
disparition plus tôt ? D’autres 
envisagent la possibilité que 
la dépouille ait été simplement 
abandonnée par un établissement 

zoologique peu scrupuleux. 
Cependant, avec des voies 
légales claires pour la gestion des 
animaux décédés, cette hypothèse 
soulève plus de questions qu’elle 
n’en résout.
Une autre théorie, tout aussi 
troublante, suggère qu’un individu 
aurait possédé illégalement 
l’animal, se débarrassant de son 
cadavre dans l’ombre. Il convient 
de rappeler qu’il est strictement 
interdit de posséder des animaux 

sauvages en Algérie, une mesure 
établie depuis des décennies dans 
le but de protéger les espèces 
menacées.
En effet, conformément à 
l’arrêté interministériel du 14 
février 1986, la possession, 
l’importation, l’exportation, 
la commercialisation et même 
la simple détention de tous les 
animaux sauvages, incluant 
les lions, sont expressément 
prohibées.

BORDJ BOU ARRÉRIDJ :     

Mystère autour d’une lionne retrouvée morte dans un ravin



Les États-Unis opposeront leur veto à la résolution 
algérienne demandant un cessez-le-feu à Gaza

Gaza 
Israël lance un ultimatum pour une offensive 

contre Rafah

Les États-Unis ont déclaré 
qu’ils opposeraient leur veto 
à une résolution algérienne 

au Conseil de sécurité de l’ONU 
appelant à un cessez-le-feu 
immédiat dans la bande de Gaza, 
car cela pourrait compromettre 
les efforts diplomatiques de 
Washington visant à obtenir la fin 
des hostilités. Selon Arabe News.
Il y a plus de deux semaines, 
l’Algérie a présenté un projet de 
résolution exigeant un cessez-le-
feu humanitaire immédiat entre 
Israël et le Hamas.
Le texte, dont Arab News a 
pris connaissance, rejette le 
déplacement forcé des Palestiniens 
et exige l’acheminement complet, 
rapide et sans entrave de l’aide 
humanitaire à Gaza et dans toute la 
bande de Gaza.
L’Algérie, qui occupe le siège 
réservé aux pays arabes au Conseil 
de sécurité de l’ONU, a demandé 

que le projet soit mis aux voix 
mardi.
Mais Linda Thomas-Greenfield, 
représentante des États-Unis 
auprès de l’ONU, a réitéré dans un 
communiqué que Washington “ne 
soutient pas l’action sur ce projet 
de résolution”, qui par conséquent 
“ne sera pas adopté”.
Depuis le début de la guerre, les 

États-Unis ont opposé leur veto 
à deux reprises à des résolutions 
sur le cessez-le-feu qui étaient 
soutenues par une écrasante 
majorité de pays, et se sont abstenus 
lors de deux autres résolutions, ce 
qui a permis au Conseil d’appeler à 
l’augmentation des convois d’aide 
dans la bande de Gaza.
Pour être adoptées, les résolutions 

du Conseil de sécurité des Nations 
unies doivent recueillir au moins 
neuf votes favorables et aucun vote 
négatif de la part des cinq membres 
permanents (États-Unis, Royaume-
Uni, France, Chine et Russie).
Mme Thomas-Greenfield a déclaré 
que les États-Unis intensifiaient 
leurs efforts en vue d’une 
résolution durable du conflit à 
Gaza et que, dans cette optique, 
ils participaient activement aux 
négociations en vue d’un accord 
de prise d’otages entre Israël et 
le Hamas, destiné à instaurer une 
période de calme immédiate d’au 
moins six semaines.
Ce cessez-le-feu permettrait de 
jeter les bases d’une paix plus 
durable, a-t-elle ajouté.
Mme Thomas-Greenfield a souligné 
les interventions personnelles du 
président américain Joe Biden au 
cours de la semaine écoulée, qui a 
eu de nombreuses discussions avec 

les dirigeants israéliens, égyptiens 
et qataris.
Bien que des lacunes importantes 
persistent, des éléments clés 
de l’accord sont en cours de 
négociation, a-t-elle déclaré, 
ajoutant qu’il est essentiel que 
toutes les parties donnent à ce 
processus “les meilleures chances 
d’aboutir, plutôt que d’adopter 
des mesures qui le mettent en 
péril, ainsi que la possibilité d’une 
résolution durable des hostilités”.
La résolution algérienne “ne 
permettrait pas d’atteindre ces 
résultats, et pourrait même aller 
à leur encontre”, a-t-elle déclaré, 
ajoutant que le Conseil de sécurité 
de l’ONU “a l’obligation de veiller 
à ce que toute action que nous 
prendrons dans les prochains jours 
augmente la pression sur le Hamas 
pour qu’il accepte la proposition 
qui est sur la table”.

Israël a averti que son armée 
lancerait une offensive contre 
Rafah si les otages israéliens 

détenus à Gaza n’étaient pas libérés 
d’ici au début du ramadan, en dépit 
des pressions internationales visant 
à protéger les quelque 1,4 million 
de Palestiniens entassés dans la 
ville.
Alors que les espoirs de trêve 
s’éloignent, une partie de la 
communauté internationale 
s’inquiète des retombées qu’une 
opération militaire aurait pour 
la population civile vivant dans 
des conditions souvent précaires 
à Rafah, adossée à la frontière 
fermée de l’Egypte.
“Si d’ici au ramadan, les otages ne 
sont pas à la maison, les combats 
continueront partout, y compris 

dans la région de Rafah”, a déclaré 
dimanche à Jérusalem le ministre 
israélien Benny Gantz, membre 
du cabinet de guerre de Benjamin 
Netanyahu.
“Le Hamas a le choix. Ils peuvent 
se rendre, libérer les otages et 
les civils de Gaza pourront ainsi 
célébrer la fête du ramadan”, a 
ajouté l’ex-chef de l’armée dans 
un discours devant la Conférence 
des présidents des principales 
organisations juives américaines.
Le ramadan, le mois saint des 
musulmans, doit commencer 
autour du 10 mars.
Durant l’attaque d’une violence 
sans précédent perpétrée contre 
Israël par des commandos du 
mouvement islamiste Hamas le 7 
octobre, environ 250 personnes 

avaient été enlevées et emmenées 
à Gaza. Selon Israël, 130 otages 
y sont encore retenus, dont 30 
seraient morts.
Plus de 1.160 personnes avaient 
été tuées ce jour-là, en majorité 
des civils, selon un décompte de 
l’AFP réalisé à partir de données 
officielles israéliennes.
Minimiser le nombre de victimes
En représailles, Israël a juré 
d’anéantir le Hamas qu’il classe, 
à l’instar des Etats-Unis et de 
l’Union européenne, comme 
“terroriste”. Son offensive dans la 
bande de Gaza a fait 28.985 morts, 
en grande majorité des civils, selon 
le ministère de la Santé du Hamas.
De vives inquiétudes se sont 
exprimées dans le monde, y 
compris par Washington, allié 

d’Israël, face à la perspective 
d’une offensive contre Rafah que 
Benjamin Netanyahu se montre 
déterminé à lancer.
“Quiconque veut nous empêcher 
de mener une opération à Rafah 

nous dit en fait de perdre la guerre. 
Je ne vais pas céder à cela”, a dit le 
Premier ministre israélien samedi, 
avant de réaffirmer dimanche viser 
“une victoire totale” contre le 
Hamas.

Une fusillade a fait deux 
morts et quatre blessés 
dans la nuit de samedi 

à dimanche dans une tribu de la 
commune de Yaté, dans le sud de 
l’île principale de l’archipel de 
Nouvelle-Calédonie, a-t-on appris 
auprès du parquet de Nouméa.
La fusillade a éclaté en marge 
d’une fête locale vers 1H00 du 
matin (heure locale), dans la tribu 
de Touaourou, en proie à un conflit 
clanique depuis décembre 2022.
«Deux hommes de 48 et 57 ans 
ont été mortellement touchés au 
thorax. Quatre autres personnes 
ont été blessées, certaines à l’arme 
blanche», a précisé le procureur de 
la République Yves Dupas dans un 
communiqué.

Des cocktails Molotov ont 
également été utilisés. Une enquête 
pour homicide volontaire et 
violences en réunion a été ouverte. 
Sept personnes ont été placées en 

garde à vue dimanche.
Le haut-commissaire de la 
République en Nouvelle-
Calédonie a décrété un couvre-
feu de 18H00 à 6H00 du matin 

jusqu’au 22 février dans cette 
commune de 1.600 habitants.
La vente de boissons alcoolisées et 
le transport d’armes sont interdits 
jusqu’au 3 mars et «un important 
dispositif de gendarmerie restera 
déployé sur place», a indiqué 
Louis Le Franc, «qui condamne 
avec la plus grande fermeté ces 
actes particulièrement graves et 
souhaite voir émerger rapidement 
une solution à ce conflit clanique».
De son côté, la mairie de Yaté 
a décidé de fermer les écoles et 
internats lundi.
Le conflit a débuté fin 2022 
et «avait conduit le parquet à 
engager des poursuites pour 
violences et dégradations en 
2023 et dernièrement en janvier 

2024. Plusieurs médiations ont été 
menées afin d’apaiser les tensions, 
sans effet tangible jusqu’à 
présent», selon Yves Dupas.
Le président du gouvernement 
calédonien, l’indépendantiste 
Louis Mapou, lui-même originaire 
de Yaté, a ainsi «rencontré les 
protagonistes à plusieurs reprises 
depuis le 1er février», écrit-il dans 
un communiqué publié dimanche.
«L’origine de ce conflit ne saurait 
justifier le nombre de blessés et 
la mort de deux pères de famille. 
J’appelle donc à l’apaisement et 
à la responsabilité des chefs de 
clan, des autorités coutumières et 
de tous ceux qui peuvent œuvrer à 
un retour au calme», conclut Louis 
Mapou.
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Nouvelle-Calédonie 
Deux morts et quatre blessés dans une fusillade



La Russie accueillera une réunion inter-palestinienne à Moscou 
dans le courant du mois

uKraine: 

au moins deux morts dans une frappe russe sur Kramatorsk

GaZa: 

appel conjoint de Macron et Sissi contre une offensive à Rafah

La Russie accueillera une 
réunion inter-palestinienne 
à Moscou du 29 février au 2 

mars, a déclaré, vendredi, l’envoyé 
présidentiel pour le Moyen-Orient 
et l’Afrique, Mikhaïl Bogdanov.

Moscou a invité des représentants 
de toutes les forces politiques 
palestiniennes, y compris celles de 
Syrie, du Liban et d’autres pays du 
Moyen-Orient, a déclaré à l’agence 
de presse nationale TASS Mikhaïl 

Bogdanov, qui est également vice-
ministre des affaires étrangères. 
Des représentants d’environ 14 
organisations, dont le Hamas et 
le Jihad islamique, ont été invités, 
a-t-il ajouté.
“L’objectif de Moscou est 
d’aider les différentes forces 
palestiniennes à convenir 
d’unir leurs rangs sur le plan 
politique. Nous partons du fait 
que l’Organisation de libération 
de la Palestine a été et reste le 
représentant légitime du peuple 
palestinien, qu’elle a été acceptée 
par la communauté internationale 
et par nous”, a ajouté le vice-
ministre des affaires étrangères.
Interrogé sur les prisonniers 
détenus dans la Bande de Gaza, 
le diplomate a indiqué que trois 

ressortissants russes étaient aux 
mains du Hamas, mais qu’il y en 
avait aussi beaucoup d’autres que 
Moscou s’efforçait d’aider.
“Un certain nombre de pays et 
de dirigeants nous sollicitent 
directement pour que nous 
mettions à profit nos atouts 
exceptionnels afin d’aider leurs 
citoyens à recouvrer la liberté. 
C’est ce que nous nous efforçons 
de faire et que nous allons 
poursuivre”, a-t-il déclaré.
Bogdanov a souligné que la 
concentration de la population à 
Rafah compliquait la libération des 
prisonniers, se disant préoccupé 
par le projet d’Israël d’étendre son 
opération militaire à la ville du sud 
de la Bande de Gaza.
Israël mène une campagne de 

bombardements contre l’enclave 
palestinienne assiégée, depuis 
l’attaque transfrontalière menée, 
le 7 octobre, par le mouvement 
de résistance palestinien Hamas, 
faisant plus de 28 700 victimes, 
pour la plupart des femmes et des 
enfants. Environ 1 200 Israéliens 
auraient été tués lors de l’incursion 
du Hamas.
Israël est poursuivi devant la 
Cour internationale de justice 
pour crime de génocide. Dans un 
arrêt rendu en janvier, la Cour a 
ordonné à Tel-Aviv de mettre fin 
aux actes à caractère génocidaire 
et de prendre des mesures pour 
garantir l’acheminement de l’aide 
humanitaire aux civils de la Bande 
de Gaza.

Une frappe russe sur la 
ville de Kramatorsk, 
dans l’est de l’Ukraine, 

a touché samedi des maisons, 
faisant au moins deux morts, 
les sauveteurs recherchant une 
troisième personne qui serait 
encore sous les gravats, a 
déclaré le gouverneur régional.
“Les secouristes ont retiré 
des décombres le corps d’une 
femme née en 1977” ainsi que 
celui d’un homme de 23 ans, a 
annoncé le gouverneur Vadym 
Filachkine, après avoir dans 
un premier temps évoqué la 
“probable” présence sous les 
décombres d’une famille de 
quatre personnes.

Des journalistes de l’AFP sur 
place ont vu des sauveteurs 
emporter un corps dans un sac 
mortuaire, tandis que d’autres 

déblayaient les décombres.

“Il y a d’abord eu un grand 

bruit, puis une détonation, et 

enfin les fenêtres et les portes de 

notre maison ont été arrachées 
par le souffle de l’explosion”, a 
raconté Alexandre, 25 ans, un 
habitant de la cité.
“J’étais dans le hall et je jouais 
avec ma fille de deux ans et le 
chat. Elle était hystérique. Nous 
connaissons les personnes qui 
vivaient dans cette maison” 
détruite, a-t-il ajouté.
Des dizaines de secouristes se 
trouvaient sur les lieux de la 
frappe, travaillant à la lueur 
des lampes et utilisant parfois 
leurs mains et des pelles pour 
déplacer les débris, ont constaté 
des journalistes de l’AFP.
Ils coupaient par moment les 
projecteurs alimentés par des 

générateurs bruyants pour 
déceler d’éventuels signes de 
vie.
La frappe a creusé un vaste 
cratère à côté de la maison.
Dernière grande ville du 
Donbass sous contrôle 
ukrainien, Kramatorsk est 
située à environ 20 kilomètres 
de la ligne de front dans l’est 
de l’Ukraine.
Depuis le début de la guerre 
il y a deux ans, cette cité a 
fait l’objet d’attaques répétées 
de la part des forces russes. 
En avril 2022, la gare de 
Kramatorsk avait été la cible 
d’un bombardement qui avait 
fait plus de 60 morts.

Emmanuel Macron et 
le président égyptien 
Abdel Fattah al-Sissi 

ont exprimé “leur ferme 
opposition” à une offensive 
israélienne à Rafah ainsi 
“qu’à tout déplacement forcé 
de populations” vers l’Egypte, 
qui constituerait une violation 
du droit international 
humanitaire”, selon un 
communiqué dimanche de 
l’Elysée.
Les deux dirigeants, qui se 
sont entretenus par téléphone 
samedi, “ont exprimé leur 
ferme opposition à une 
offensive israélienne à 
Rafah, qui conduirait à une 
catastrophe humanitaire d’une 

nouvelle ampleur, ainsi qu’à 
tout déplacement forcé de 
populations vers le territoire 
égyptien, qui constituerait 
une violation du droit 
international humanitaire 
et ferait peser un risque 
supplémentaire d’escalade 
régionale”.
Le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu se 
dit déterminé à mener une 
offensive terrestre à Rafah 
où s’entassent 1,4 million 
de Palestiniens, en dépit des 
appels d’une partie de la 
communauté internationale.
M. Macron et M. al-
Sissi ont partagé “leur 
extrême préoccupation 

face à la dégradation de la 
situation humanitaire déjà 
catastrophique à Gaza et les 
entraves à l’acheminement de 
l’aide”.
Ils ont souligné “l’urgence 
d’augmenter drastiquement 
l’entrée de l’aide en faveur de 
la population de Gaza”. “Il est 
impératif de préserver le point 
de passage de Rafah, d’ouvrir 
le port d’Ashdod, une voie 
terrestre directe depuis la 
Jordanie, ainsi que tous les 
points de passage”, plaident-
ils.
Les deux chefs d’État ont 
aussi insisté “sur l’urgence 
de parvenir à un cessez-le-feu 
et à la libération des otages”, 

appelant le Conseil de sécurité 
des Nations unies à “jouer son 
rôle à cet égard”.
Ils ont également marqué “la 
nécessité de travailler à une 

sortie de crise et à la relance 
décisive et irréversible du 
processus politique, en vue de 
la mise en œuvre effective de 
la solution des deux États”.
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Coupe d’algérie :
Le CRB Mecheria élimine le MC El-Bayadh et file 

en 16es de finale

Judo/open africain d’alger (2e et dernière journée):
Deuxième place pour l’Algérie, avec 32 médailles, 

dont 5 or

Le CRB Mecheria (Ligue 2) a e CRB Mecheria (Ligue 2) a 
réalisé la surprise en éliminant réalisé la surprise en éliminant 
en déplacement le MC El-en déplacement le MC El-

Bayadh (1-1, aux t.a.b : 5-3), en match Bayadh (1-1, aux t.a.b : 5-3), en match 
disputé lundi au stade Zakaria-Mejdoub, disputé lundi au stade Zakaria-Mejdoub, 
comptant pour la mise à jour des 1/32es comptant pour la mise à jour des 1/32es 
de finale de la Coupe d’Algérie de de finale de la Coupe d’Algérie de 
football.football.
Les locaux ont ouvert le score grâce Les locaux ont ouvert le score grâce 
à Sediri dès la 1e minute de jeu, à Sediri dès la 1e minute de jeu, 
avant que les visiteurs n’égalisent par avant que les visiteurs n’égalisent par 
l’ intermédiaire de Kebli (18e). En l’intermédiaire de Kebli (18e). En 
seconde période, les joueurs du nouvel seconde période, les joueurs du nouvel 
entraîneur du MCEB El-Hadi Khezzar entraîneur du MCEB El-Hadi Khezzar 
ont poussé, mais sans pour autant ont poussé, mais sans pour autant 
parvenir à tromper la vigilance de la parvenir à tromper la vigilance de la 
défense de Mecheria.défense de Mecheria.
Durant la prolongation, le CRB Durant la prolongation, le CRB 
Mecheria est parvenu à tenir tête au Mecheria est parvenu à tenir tête au 
MCEB, dont les attaquants n’ont pas MCEB, dont les attaquants n’ont pas 
réussi à trouver la faille. La séance réussi à trouver la faille. La séance 
fatidique des tirs au but a souri aux gars fatidique des tirs au but a souri aux gars 
de Mecheria, vainqueurs par 5 tirs à 3.de Mecheria, vainqueurs par 5 tirs à 3.
Il s’agit d’un coup d’arrêt pour le Il s’agit d’un coup d’arrêt pour le 
MCEB qui reste sur une large victoire MCEB qui reste sur une large victoire 
décrochée jeudi à domicile face à l’ES décrochée jeudi à domicile face à l’ES 
Sétif (3-0), pour le compte de la 17e Sétif (3-0), pour le compte de la 17e 
journée du championnat.journée du championnat.
Le CRBM, finaliste de l’épreuve Le CRBM, finaliste de l’épreuve 

populaire en 2001 face à l’USM Alger populaire en 2001 face à l’USM Alger 
(0-1), affrontera en 1/16e de finale (0-1), affrontera en 1/16e de finale 
en déplacement l’Olympique Akbou en déplacement l’Olympique Akbou 

(Ligue 2), le samedi 9 mars prochain.(Ligue 2), le samedi 9 mars prochain.
Mise à jour des 1/32es de finale:Mise à jour des 1/32es de finale:

MC El-Bayadh - CRB Mecheria (1-1, MC El-Bayadh - CRB Mecheria (1-1, 

aux t.a.b : 3-5)aux t.a.b : 3-5)
Reste à jouer (Mardi, 5 mars):Reste à jouer (Mardi, 5 mars):

JS Kabylie - CR Belouizdad (17h00).JS Kabylie - CR Belouizdad (17h00).

Le Paris Saint-Germain e Paris Saint-Germain 
a confirmé le départ de a confirmé le départ de 
Kylian Mbappé au Real Kylian Mbappé au Real 

Madrid l’été prochain.Madrid l’été prochain.
C’est désormais clair pour tout le C’est désormais clair pour tout le 
monde. Kylian Mbappé ne sera monde. Kylian Mbappé ne sera 
plus un joueur du PSG dès la fin plus un joueur du PSG dès la fin 
de cette saison. L’ international de cette saison. L’international 
français va quitter la capitale français va quitter la capitale 
française sept ans après son française sept ans après son 
arrivée en provenance de l’AS arrivée en provenance de l’AS 
Monaco où il avait explosé aux Monaco où il avait explosé aux 
yeux du monde. Et le PSG a yeux du monde. Et le PSG a 
également pris acte de ce départ également pris acte de ce départ 
annoncé pour l’été prochain.annoncé pour l’été prochain.
Kylian Mbappé quitte le PSGKylian Mbappé quitte le PSG

Comme révélé par Foot Mercato Comme révélé par Foot Mercato 
en début d’année et confirmé en début d’année et confirmé 
par Le Parisien il y a deux par Le Parisien il y a deux 
semaines, Kylian Mbappé va semaines, Kylian Mbappé va 
bien rejoindre le Real Madrid bien rejoindre le Real Madrid 
la saison prochaine. Si le PSG la saison prochaine. Si le PSG 
voulait d’abord être informé voulait d’abord être informé 
par le joueur en personne avant par le joueur en personne avant 
d’en être assuré, c’est désormais d’en être assuré, c’est désormais 
chose faite.chose faite.

L’ international français a fait L’international français a fait 
part de sa décision de quitter part de sa décision de quitter 
Paris au club la semaine dernière Paris au club la semaine dernière 
au lendemain de la victoire au lendemain de la victoire 
contre la Real Sociedad en Ligue contre la Real Sociedad en Ligue 
des Champions. Même si le des Champions. Même si le 

timing de l’annonce ne plaît pas timing de l’annonce ne plaît pas 
à certains observateurs comme à certains observateurs comme 
Laurent Paganelli, le départ du Laurent Paganelli, le départ du 
joueur au Real Madrid n’est plus joueur au Real Madrid n’est plus 
qu’une question de temps.qu’une question de temps.
Le PSG confirme le dépar t de Le PSG confirme le départ de 

Mbappé à l’ interneMbappé à l’interne
Le journal Marca révélait ce Le journal Marca révélait ce 
matin que Kylian Mbappé aurait matin que Kylian Mbappé aurait 
déjà signé avec le Real Madrid. déjà signé avec le Real Madrid. 
A en croire le média, le Français A en croire le média, le Français 
aurait paraphé un contrat de 5 aurait paraphé un contrat de 5 

ans avec le club madrilène. Mais ans avec le club madrilène. Mais 
si rien n’est encore officiel pour si rien n’est encore officiel pour 
le moment, Marca semble bien le moment, Marca semble bien 
avoir raison. Selon AS, le PSG a avoir raison. Selon AS, le PSG a 
confirmé la signature de Kylian confirmé la signature de Kylian 
Mbappé au Real Madrid.Mbappé au Real Madrid.
D’après le journal, Paris aurait D’après le journal, Paris aurait 
reconnu que Mbappé a signé reconnu que Mbappé a signé 
un nouveau contrat avec le club un nouveau contrat avec le club 
merengue. Le media révèle merengue. Le media révèle 
d’ailleurs que le président d’ailleurs que le président 
parisien, Nasser Al-Khelaïfi, se parisien, Nasser Al-Khelaïfi, se 
serait rendu à Doha le weekend serait rendu à Doha le weekend 
dernier pour confirmer la dernier pour confirmer la 
nouvelle à ses dirigeants. Par nouvelle à ses dirigeants. Par 
ailleurs, même si le PSG confirme ailleurs, même si le PSG confirme 
le départ du joueur en privé, le le départ du joueur en privé, le 
club francilien ne l’a toujours pas club francilien ne l’a toujours pas 
annoncé de façon officielle et le annoncé de façon officielle et le 
Real Madrid non plus. Les deux Real Madrid non plus. Les deux 
clubs souhaiteraient éviter une clubs souhaiteraient éviter une 
telle annonce tant qu’ ils seront telle annonce tant qu’ils seront 
tous les deux engagés en Ligue tous les deux engagés en Ligue 
des Champions où ils peuvent des Champions où ils peuvent 
toujours se croiser.toujours se croiser.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
(messieurs/dames) de (messieurs/dames) de 
judo s’est contentée judo s’est contentée 

de la deuxième place au de la deuxième place au 
classement final du tournoi classement final du tournoi 
international «Open Africain international «Open Africain 
d’Alger», clôturé dimanche d’Alger», clôturé dimanche 
après-midi à Coupole du après-midi à Coupole du 
Complexe Olympique Complexe Olympique 
Mohamed Boudiaf, avec un Mohamed Boudiaf, avec un 
total de 32 médailles (5 or, 8 total de 32 médailles (5 or, 8 
argent et 19 bronze), derrière argent et 19 bronze), derrière 
la Tunisie, avec 21 médailles la Tunisie, avec 21 médailles 
(11 or, 3 argent et 7 bronze).(11 or, 3 argent et 7 bronze).
La sélection algérienne a glané La sélection algérienne a glané 
14 médailles au cours de cette 14 médailles au cours de cette 
deuxième et dernière journée deuxième et dernière journée 
de compétition (3 or, 3 argent de compétition (3 or, 3 argent 
et 8 bronze), qui s’ajoutent au et 8 bronze), qui s’ajoutent au 
18 glanées la veille (2 or, 5 18 glanées la veille (2 or, 5 
argent et 11 bronze).argent et 11 bronze).
Les médailles d’or de Les médailles d’or de 
dimanche ont été l’œuvre dimanche ont été l’œuvre 
d’Abdelhamid Zmit (-81 kg), d’Abdelhamid Zmit (-81 kg), 
Abdallah Fala (-100 kg) et Abdallah Fala (-100 kg) et 
Mohamed El Mahdi Lili (+100 Mohamed El Mahdi Lili (+100 
kg), alors que celles de samedi kg), alors que celles de samedi 
avaient été glanées par Kaïs avaient été glanées par Kaïs 
Moudather (-66 kg) et Waïl Moudather (-66 kg) et Waïl 
Ezzine (-73 kg), au moment Ezzine (-73 kg), au moment 
où huit de leurs compatriotes où huit de leurs compatriotes 
se sont contentés de l’argent, se sont contentés de l’argent, 
dont trois ce dimanche.dont trois ce dimanche.
Il s’agit d’Arslen Benhaoua Il s’agit d’Arslen Benhaoua 

chez les moins de 81 kilos chez les moins de 81 kilos 
(messieurs), ainsi que Dyhia (messieurs), ainsi que Dyhia 
Benchallal (-70 kg) et Louiza Benchallal (-70 kg) et Louiza 
Ichalal (-78 kg) chez les Ichalal (-78 kg) chez les 
dames.dames.
Les cinq médaillés d’argent Les cinq médaillés d’argent 
lors de la première journée de lors de la première journée de 
compétition sont Aymen Denni compétition sont Aymen Denni 
(-60 kg), Ayoub Benlaribi (-66 (-60 kg), Ayoub Benlaribi (-66 
kg) et Mahfoud Zerrouk (-73 kg) et Mahfoud Zerrouk (-73 

kg) chez les messieurs, ainsi kg) chez les messieurs, ainsi 
que Faïza Aïssahine (-52 kg) et que Faïza Aïssahine (-52 kg) et 
Amina Rezzoug (-63 kg) chez Amina Rezzoug (-63 kg) chez 
les dames.les dames.
Enfin, les 19 bronzes Enfin, les 19 bronzes 
algériennes ont été gagnées algériennes ont été gagnées 
par Abderraouf Guerbaâ (-60 par Abderraouf Guerbaâ (-60 
kg), Abderrahim Lalioui (-60 kg), Abderrahim Lalioui (-60 
kg), Amine Chenafa (-66 kg), kg), Amine Chenafa (-66 kg), 
Djeddi Oussama (-73 kg), Djeddi Oussama (-73 kg), 

Abdelkader Amrouche (-73 Abdelkader Amrouche (-73 
kg), Houria Kaddour (-48 kg), Houria Kaddour (-48 
kg), Cherine Abdellaoui (-52 kg), Cherine Abdellaoui (-52 
kg), Rania Naït Amara (-52 kg), Rania Naït Amara (-52 
kg), Hala Zerrouk (-57 kg), kg), Hala Zerrouk (-57 kg), 
Chaïma Kaddour (-63 kg) et Chaïma Kaddour (-63 kg) et 
Fatima Zahra Necibi (-63 kg), Fatima Zahra Necibi (-63 kg), 
glanées lors de la première glanées lors de la première 
journée et qui s’ajoutent aux journée et qui s’ajoutent aux 
huit, récoltées dimanche.huit, récoltées dimanche.

Leurs artisans ont été Lokmane Leurs artisans ont été Lokmane 
Daroul (-90kg), Sarah Soukane Daroul (-90kg), Sarah Soukane 
(-70 kg), Islam Bouyemout (-70 kg), Islam Bouyemout 
(-100 kg), Bouchra Sadi (-78 (-100 kg), Bouchra Sadi (-78 
kg), Sonia Asselah (+78 kg), kg), Sonia Asselah (+78 kg), 
Abdelkader Fettouh (+100 kg), Abdelkader Fettouh (+100 kg), 
Imad Aghilès Benazoug (-81 Imad Aghilès Benazoug (-81 
kg) et Ahmed Rebahi (-81kg).kg) et Ahmed Rebahi (-81kg).
Organisé les 17 et 18 février Organisé les 17 et 18 février 
à la Coupole du Complexe à la Coupole du Complexe 
Olympique Mohamed Olympique Mohamed 
Boudiaf, la compétition a Boudiaf, la compétition a 
drainé la participation de 150 drainé la participation de 150 
judokas (100 messieurs et 50 judokas (100 messieurs et 50 
dames), représentant 19 pays, dames), représentant 19 pays, 
des cinq continents.des cinq continents.
Outre les pays africains, la Outre les pays africains, la 
compétition a enregistré la compétition a enregistré la 
participation de certaines participation de certaines 
nations venues des quatre nations venues des quatre 
coins du monde, notamment, coins du monde, notamment, 
des Etats-Unis, du Canada, des Etats-Unis, du Canada, 
de la Nouvelle Zélande, de de la Nouvelle Zélande, de 
la Bulgarie, de la Grande la Bulgarie, de la Grande 
Bretagne et de la Thaïlande.Bretagne et de la Thaïlande.
Leur présence s’explique par Leur présence s’explique par 
le fait que l’Open Africain le fait que l’Open Africain 
d’Alger peut contribuer à d’Alger peut contribuer à 
l’amélioration de leur Ranking l’amélioration de leur Ranking 
olympique, dans la perspective olympique, dans la perspective 
d’une qualification aux JO de d’une qualification aux JO de 
Paris 2024, car mettant 100 Paris 2024, car mettant 100 
points en jeu.points en jeu.
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MerCato :
Le PSG confirme le départ de Mbappé

oM :
Gennaro Gattuso limogé 

Arrivé fin septembre, rrivé fin septembre, 
en remplacement de en remplacement de 
Marcelino, Gennaro Marcelino, Gennaro 

Gattuso n’est déjà plus Gattuso n’est déjà plus 
l’entraîneur de l’OM. Le coach l’entraîneur de l’OM. Le coach 
italien, qui aura dirigé 24 italien, qui aura dirigé 24 
matches sur le banc phocéen, n’a matches sur le banc phocéen, n’a 
jamais su insuffler de véritable jamais su insuffler de véritable 
élan à son groupe.élan à son groupe.
Gennaro Gattuso et l’OM, Gennaro Gattuso et l’OM, 
c’est déjà terminé. L’entraîneur c’est déjà terminé. L’entraîneur 
italien (46 ans) a été démis de italien (46 ans) a été démis de 
ses fonctions par la direction ses fonctions par la direction 
phocéenne. La nouvelle défaite phocéenne. La nouvelle défaite 
à Brest (1-0), ce dimanche soir à Brest (1-0), ce dimanche soir 
dans le Finistère, a été la goutte dans le Finistère, a été la goutte 
de trop.de trop.
Arrivé au mois de septembre Arrivé au mois de septembre 
en pompier de service, après le en pompier de service, après le 
départ de Marcelino, comme départ de Marcelino, comme 
cela avait pu être le cas lors de cela avait pu être le cas lors de 
ses passages à Milan et Naples, ses passages à Milan et Naples, 
il n’a jamais su remobiliser un il n’a jamais su remobiliser un 
groupe amorphe. Il s’agit du 30e groupe amorphe. Il s’agit du 30e 
changement de coach à l’OM au changement de coach à l’OM au 
21e siècle.21e siècle.

L’OM à neuf points du L’OM à neuf points du 
podiumpodium

Après une saison riche en Après une saison riche en 
émotions, un peu moins en émotions, un peu moins en 
résultat, sous Igor Tudor, Pablo résultat, sous Igor Tudor, Pablo 
Longoria, le président olympien Longoria, le président olympien 
avait misé sur un compère, avait misé sur un compère, 
Marcelino. Mais le coach Marcelino. Mais le coach 
espagnol est parti en catimini en espagnol est parti en catimini en 
pleine crise institutionnelle.pleine crise institutionnelle.
En catastrophe, Gennaro Gattuso En catastrophe, Gennaro Gattuso 
a débarqué sur la Canebière, juste a débarqué sur la Canebière, juste 
avant la 7e journée de Ligue 1 et avant la 7e journée de Ligue 1 et 
a démarré par une défaite contre a démarré par une défaite contre 
Monaco (3-2). L’OM est encore Monaco (3-2). L’OM est encore 
dans le coup comptablement dans le coup comptablement 
(8e), à deux points du podium, (8e), à deux points du podium, 
qui est l’objectif initial du club. qui est l’objectif initial du club. 
Cinq mois plus tard à peine, le Cinq mois plus tard à peine, le 

club phocéen est 9e de Ligue 1, club phocéen est 9e de Ligue 1, 
à neuf points du podium. Et sans à neuf points du podium. Et sans 
une Ligue 1 très faible, l’écart une Ligue 1 très faible, l’écart 
sera bien plus grand.sera bien plus grand.

2e plus mauvais bilan 2e plus mauvais bilan 
comptable depuis 2013comptable depuis 2013

Après ses 15 premiers matches Après ses 15 premiers matches 
de championnat à la tête de l’OM, de championnat à la tête de l’OM, 
Gattuso affichait le pire bilan Gattuso affichait le pire bilan 
(21 points) pour un entraîneur (21 points) pour un entraîneur 
marseillais depuis José Anigo en marseillais depuis José Anigo en 
2014. Sous Gattuso, l’OM n’aura 2014. Sous Gattuso, l’OM n’aura 
remporté que cinq victoires remporté que cinq victoires 
(pour 6 nuls et 5 défaites) en 16 (pour 6 nuls et 5 défaites) en 16 
matches en championnat. Indigne matches en championnat. Indigne 
d’un prétendant à la Ligue des d’un prétendant à la Ligue des 
champions. Les Marseillais champions. Les Marseillais 
pointent désormais à 10 points pointent désormais à 10 points 
de Brest, 2e.de Brest, 2e.
Avec une moyenne de 1,31 Avec une moyenne de 1,31 
point pris par match de Ligue point pris par match de Ligue 
1 depuis son arrivée, le coach 1 depuis son arrivée, le coach 
transalpin dispose donc du plus transalpin dispose donc du plus 
mauvais bilan depuis la saison mauvais bilan depuis la saison 
2012-2013, derrière l’Espagnol 2012-2013, derrière l’Espagnol 
Michel (1,25). Bien loin de son Michel (1,25). Bien loin de son 
prédécesseur Marcelino (1,80), prédécesseur Marcelino (1,80), 
ou de Jorge Sampaoli (1,88) ou de Jorge Sampaoli (1,88) 
et d’ Igor Tudor (1,92), présent et d’Igor Tudor (1,92), présent 
l’an dernier, que les supporters l’an dernier, que les supporters 
phocéens ne pensaient même pas phocéens ne pensaient même pas 
regretter.regretter.
Aucune victoire en L igue 1 en Aucune victoire en Ligue 1 en 

20242024
En 2024, l’OM n’a remporté En 2024, l’OM n’a remporté 
qu’une seule victoire. C’était qu’une seule victoire. C’était 
en Coupe de France face à en Coupe de France face à 
Thionville, club de National 3, Thionville, club de National 3, 
en 32e de finale de Coupe de en 32e de finale de Coupe de 
France. Un succès obtenu très France. Un succès obtenu très 
péniblement (1-0, le 7 janvier). péniblement (1-0, le 7 janvier). 
En Ligue 1, les Marseillais En Ligue 1, les Marseillais 
n’ont remporté aucun de leurs n’ont remporté aucun de leurs 
cinq matches en 2024. Ce n’est cinq matches en 2024. Ce n’est 
que la troisième fois que cela que la troisième fois que cela 

arrive dans l’histoire du club arrive dans l’histoire du club 
après 1956 et 1978. La dernière après 1956 et 1978. La dernière 
victoire en Ligue 1 remontant victoire en Ligue 1 remontant 
au 17 décembre dernier au au 17 décembre dernier au 
Vélodrome contre Clermont (1-Vélodrome contre Clermont (1-
1). Entre-temps, les Olympiens 1). Entre-temps, les Olympiens 
ont notamment été sortis de la ont notamment été sortis de la 
Coupe de France en 16e de finale Coupe de France en 16e de finale 
par le Stade Rennais (1-1, 9-8 par le Stade Rennais (1-1, 9-8 
tab).tab).
Avec 1,38 but marqué par Avec 1,38 but marqué par 
match, Gennaro Gattuso possède match, Gennaro Gattuso possède 
(à égalité avec Michel), la (à égalité avec Michel), la 
deuxième moyenne la plus basse deuxième moyenne la plus basse 
d’un entraîneur de l’OM depuis d’un entraîneur de l’OM depuis 
2012-2013.2012-2013.
Sur le plan du jeu, Gattuso est Sur le plan du jeu, Gattuso est 
resté bloqué sur son système resté bloqué sur son système 
préférentiel, le 4-3-3, même après préférentiel, le 4-3-3, même après 
avoir opté pour un 3-5-2 en fin avoir opté pour un 3-5-2 en fin 
d’année, ce qui a coïncidé avec la d’année, ce qui a coïncidé avec la 
meilleure période de l’OM cette meilleure période de l’OM cette 
saison. Mais début 2024, il est saison. Mais début 2024, il est 
revenu à ses classiques et n’a pas revenu à ses classiques et n’a pas 
su évoluer tactiquement.su évoluer tactiquement.
Un temps protecteur mais vite Un temps protecteur mais vite 

démunidémuni
Au-delà de l’aspect comptable, Au-delà de l’aspect comptable, 
Gennaro Gattuso a perdu le fil Gennaro Gattuso a perdu le fil 
et n’a jamais semblé réussir à et n’a jamais semblé réussir à 
unifier son groupe, trop souvent unifier son groupe, trop souvent 
changeant. Il avait pourtant changeant. Il avait pourtant 
tenté de montrer une certaine tenté de montrer une certaine 
proximité avec ses joueurs, proximité avec ses joueurs, 
cherchant même à les protéger cherchant même à les protéger 
au début. Mais il a pris un virage au début. Mais il a pris un virage 
à 90 degrés ensuite, regrettant à 90 degrés ensuite, regrettant 
d’avoir été trop laxiste et gentil d’avoir été trop laxiste et gentil 
avec son groupe.avec son groupe.
Ces dernières semaines, il a Ces dernières semaines, il a 
multiplié les sorties surprenantes, multiplié les sorties surprenantes, 
révélatrices d’une fracture avec révélatrices d’une fracture avec 
ses joueurs. Un manque d’ idées, ses joueurs. Un manque d’idées, 
de solutions tout simplement. En de solutions tout simplement. En 
barrage aller de Ligue Europa, barrage aller de Ligue Europa, 

l’OM a concédé le nul après l’OM a concédé le nul après 
dans les derniers instants (2-2), dans les derniers instants (2-2), 
après avoir pris l’avantage deux après avoir pris l’avantage deux 
minutes plus tôt.minutes plus tôt.
« Pourquoi on n’arrive pas à tenir « Pourquoi on n’arrive pas à tenir 
un résultat ? Je ne sais pas. Je ne un résultat ? Je ne sais pas. Je ne 
saurai pas vous dire. En 30 ans saurai pas vous dire. En 30 ans 
d’expérience, je n’ai jamais vu d’expérience, je n’ai jamais vu 
ça. J’ai l’ impression que ce soir, ça. J’ai l’impression que ce soir, 
c’est un peu la photographie de la c’est un peu la photographie de la 
saison. Je n’ai jamais vu ça. […] saison. Je n’ai jamais vu ça. […] 
Ça ne m’est jamais arrivé en tant Ça ne m’est jamais arrivé en tant 
qu’entraîneur, ça a pu m’arriver qu’entraîneur, ça a pu m’arriver 
en tant que joueur mais en tant en tant que joueur mais en tant 
qu’entraîneur, je peux vous qu’entraîneur, je peux vous 
assurer que ça ne m’est jamais assurer que ça ne m’est jamais 
arrivé en plus de 400 matchs sur arrivé en plus de 400 matchs sur 
un banc de touche », déplorait un banc de touche », déplorait 
Gennaro Gattuso en après-match Gennaro Gattuso en après-match 
de Ligue Europa.de Ligue Europa.
Pour sa défense, le champion Pour sa défense, le champion 
du monde 2006 avec l’ Italie n’a du monde 2006 avec l’Italie n’a 
jamais pu bénéficier d’un effectif jamais pu bénéficier d’un effectif 
au complet, parfois réduit de au complet, parfois réduit de 
moitié. Juste avant la trêve de moitié. Juste avant la trêve de 
Noël, l’OM avait redressé la Noël, l’OM avait redressé la 
barre en Ligue 1 grâce à quatre barre en Ligue 1 grâce à quatre 
succès de suite. Mais la CAN est succès de suite. Mais la CAN est 
arrivée et l’OM s’est retrouvé arrivée et l’OM s’est retrouvé 
déplumé (Mbemba, Sarr, Ndiaye, déplumé (Mbemba, Sarr, Ndiaye, 

Harit, Ounahi…), sans compter Harit, Ounahi…), sans compter 
la longue absence du capitaine la longue absence du capitaine 
marseillais, Valentin Rongier et marseillais, Valentin Rongier et 
des indisponibilités successives des indisponibilités successives 
de Kondogbia et Veretout. En de Kondogbia et Veretout. En 
janvier, l’OM a rebasculé dans janvier, l’OM a rebasculé dans 
une spirale négative. Cette une spirale négative. Cette 
dernière aura été fatale à Gattuso.dernière aura été fatale à Gattuso.
Ce dimanche soir, après le revers Ce dimanche soir, après le revers 
à Brest, l’ Italien est apparu à Brest, l’Italien est apparu 
fataliste. Le point de non-retour fataliste. Le point de non-retour 
était atteint. Lucide sur son était atteint. Lucide sur son 
incapacité à faire évoluer la incapacité à faire évoluer la 
situation : « Il faut juste prendre situation : « Il faut juste prendre 
nos responsabilités, assumer nos responsabilités, assumer 
cette situation. On demande cette situation. On demande 
pardon aux supporters, à ce pardon aux supporters, à ce 
maillot. Ce qu’on a produit est maillot. Ce qu’on a produit est 
inacceptable. Je suis le premier inacceptable. Je suis le premier 
responsable. Dans le foot, il responsable. Dans le foot, il 
faut avoir une âme. Je pense faut avoir une âme. Je pense 
que c’est précisément ce qu’ il que c’est précisément ce qu’il 
nous manque en ce moment. On nous manque en ce moment. On 
a touché le fond, on est dans un a touché le fond, on est dans un 
cercle vicieux. Il n’y a pas besoin cercle vicieux. Il n’y a pas besoin 
de parler d’arbitrage. »de parler d’arbitrage. »
Gennaro Gattuso a fait ses Gennaro Gattuso a fait ses 
valises le lendemain. San grande valises le lendemain. San grande 
surprise.surprise.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Coupe d’algérie :
Le CRB Mecheria élimine le MC El-Bayadh et file 

en 16es de finale

Judo/open africain d’alger (2e et dernière journée):
Deuxième place pour l’Algérie, avec 32 médailles, 

dont 5 or

Le CRB Mecheria (Ligue 2) a e CRB Mecheria (Ligue 2) a 
réalisé la surprise en éliminant réalisé la surprise en éliminant 
en déplacement le MC El-en déplacement le MC El-

Bayadh (1-1, aux t.a.b : 5-3), en match Bayadh (1-1, aux t.a.b : 5-3), en match 
disputé lundi au stade Zakaria-Mejdoub, disputé lundi au stade Zakaria-Mejdoub, 
comptant pour la mise à jour des 1/32es comptant pour la mise à jour des 1/32es 
de finale de la Coupe d’Algérie de de finale de la Coupe d’Algérie de 
football.football.
Les locaux ont ouvert le score grâce Les locaux ont ouvert le score grâce 
à Sediri dès la 1e minute de jeu, à Sediri dès la 1e minute de jeu, 
avant que les visiteurs n’égalisent par avant que les visiteurs n’égalisent par 
l’ intermédiaire de Kebli (18e). En l’intermédiaire de Kebli (18e). En 
seconde période, les joueurs du nouvel seconde période, les joueurs du nouvel 
entraîneur du MCEB El-Hadi Khezzar entraîneur du MCEB El-Hadi Khezzar 
ont poussé, mais sans pour autant ont poussé, mais sans pour autant 
parvenir à tromper la vigilance de la parvenir à tromper la vigilance de la 
défense de Mecheria.défense de Mecheria.
Durant la prolongation, le CRB Durant la prolongation, le CRB 
Mecheria est parvenu à tenir tête au Mecheria est parvenu à tenir tête au 
MCEB, dont les attaquants n’ont pas MCEB, dont les attaquants n’ont pas 
réussi à trouver la faille. La séance réussi à trouver la faille. La séance 
fatidique des tirs au but a souri aux gars fatidique des tirs au but a souri aux gars 
de Mecheria, vainqueurs par 5 tirs à 3.de Mecheria, vainqueurs par 5 tirs à 3.
Il s’agit d’un coup d’arrêt pour le Il s’agit d’un coup d’arrêt pour le 
MCEB qui reste sur une large victoire MCEB qui reste sur une large victoire 
décrochée jeudi à domicile face à l’ES décrochée jeudi à domicile face à l’ES 
Sétif (3-0), pour le compte de la 17e Sétif (3-0), pour le compte de la 17e 
journée du championnat.journée du championnat.
Le CRBM, finaliste de l’épreuve Le CRBM, finaliste de l’épreuve 

populaire en 2001 face à l’USM Alger populaire en 2001 face à l’USM Alger 
(0-1), affrontera en 1/16e de finale (0-1), affrontera en 1/16e de finale 
en déplacement l’Olympique Akbou en déplacement l’Olympique Akbou 

(Ligue 2), le samedi 9 mars prochain.(Ligue 2), le samedi 9 mars prochain.
Mise à jour des 1/32es de finale:Mise à jour des 1/32es de finale:

MC El-Bayadh - CRB Mecheria (1-1, MC El-Bayadh - CRB Mecheria (1-1, 

aux t.a.b : 3-5)aux t.a.b : 3-5)
Reste à jouer (Mardi, 5 mars):Reste à jouer (Mardi, 5 mars):

JS Kabylie - CR Belouizdad (17h00).JS Kabylie - CR Belouizdad (17h00).

Le Paris Saint-Germain e Paris Saint-Germain 
a confirmé le départ de a confirmé le départ de 
Kylian Mbappé au Real Kylian Mbappé au Real 

Madrid l’été prochain.Madrid l’été prochain.
C’est désormais clair pour tout le C’est désormais clair pour tout le 
monde. Kylian Mbappé ne sera monde. Kylian Mbappé ne sera 
plus un joueur du PSG dès la fin plus un joueur du PSG dès la fin 
de cette saison. L’ international de cette saison. L’international 
français va quitter la capitale français va quitter la capitale 
française sept ans après son française sept ans après son 
arrivée en provenance de l’AS arrivée en provenance de l’AS 
Monaco où il avait explosé aux Monaco où il avait explosé aux 
yeux du monde. Et le PSG a yeux du monde. Et le PSG a 
également pris acte de ce départ également pris acte de ce départ 
annoncé pour l’été prochain.annoncé pour l’été prochain.
Kylian Mbappé quitte le PSGKylian Mbappé quitte le PSG

Comme révélé par Foot Mercato Comme révélé par Foot Mercato 
en début d’année et confirmé en début d’année et confirmé 
par Le Parisien il y a deux par Le Parisien il y a deux 
semaines, Kylian Mbappé va semaines, Kylian Mbappé va 
bien rejoindre le Real Madrid bien rejoindre le Real Madrid 
la saison prochaine. Si le PSG la saison prochaine. Si le PSG 
voulait d’abord être informé voulait d’abord être informé 
par le joueur en personne avant par le joueur en personne avant 
d’en être assuré, c’est désormais d’en être assuré, c’est désormais 
chose faite.chose faite.

L’ international français a fait L’international français a fait 
part de sa décision de quitter part de sa décision de quitter 
Paris au club la semaine dernière Paris au club la semaine dernière 
au lendemain de la victoire au lendemain de la victoire 
contre la Real Sociedad en Ligue contre la Real Sociedad en Ligue 
des Champions. Même si le des Champions. Même si le 

timing de l’annonce ne plaît pas timing de l’annonce ne plaît pas 
à certains observateurs comme à certains observateurs comme 
Laurent Paganelli, le départ du Laurent Paganelli, le départ du 
joueur au Real Madrid n’est plus joueur au Real Madrid n’est plus 
qu’une question de temps.qu’une question de temps.
Le PSG confirme le dépar t de Le PSG confirme le départ de 

Mbappé à l’ interneMbappé à l’interne
Le journal Marca révélait ce Le journal Marca révélait ce 
matin que Kylian Mbappé aurait matin que Kylian Mbappé aurait 
déjà signé avec le Real Madrid. déjà signé avec le Real Madrid. 
A en croire le média, le Français A en croire le média, le Français 
aurait paraphé un contrat de 5 aurait paraphé un contrat de 5 

ans avec le club madrilène. Mais ans avec le club madrilène. Mais 
si rien n’est encore officiel pour si rien n’est encore officiel pour 
le moment, Marca semble bien le moment, Marca semble bien 
avoir raison. Selon AS, le PSG a avoir raison. Selon AS, le PSG a 
confirmé la signature de Kylian confirmé la signature de Kylian 
Mbappé au Real Madrid.Mbappé au Real Madrid.
D’après le journal, Paris aurait D’après le journal, Paris aurait 
reconnu que Mbappé a signé reconnu que Mbappé a signé 
un nouveau contrat avec le club un nouveau contrat avec le club 
merengue. Le media révèle merengue. Le media révèle 
d’ailleurs que le président d’ailleurs que le président 
parisien, Nasser Al-Khelaïfi, se parisien, Nasser Al-Khelaïfi, se 
serait rendu à Doha le weekend serait rendu à Doha le weekend 
dernier pour confirmer la dernier pour confirmer la 
nouvelle à ses dirigeants. Par nouvelle à ses dirigeants. Par 
ailleurs, même si le PSG confirme ailleurs, même si le PSG confirme 
le départ du joueur en privé, le le départ du joueur en privé, le 
club francilien ne l’a toujours pas club francilien ne l’a toujours pas 
annoncé de façon officielle et le annoncé de façon officielle et le 
Real Madrid non plus. Les deux Real Madrid non plus. Les deux 
clubs souhaiteraient éviter une clubs souhaiteraient éviter une 
telle annonce tant qu’ ils seront telle annonce tant qu’ils seront 
tous les deux engagés en Ligue tous les deux engagés en Ligue 
des Champions où ils peuvent des Champions où ils peuvent 
toujours se croiser.toujours se croiser.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
(messieurs/dames) de (messieurs/dames) de 
judo s’est contentée judo s’est contentée 

de la deuxième place au de la deuxième place au 
classement final du tournoi classement final du tournoi 
international «Open Africain international «Open Africain 
d’Alger», clôturé dimanche d’Alger», clôturé dimanche 
après-midi à Coupole du après-midi à Coupole du 
Complexe Olympique Complexe Olympique 
Mohamed Boudiaf, avec un Mohamed Boudiaf, avec un 
total de 32 médailles (5 or, 8 total de 32 médailles (5 or, 8 
argent et 19 bronze), derrière argent et 19 bronze), derrière 
la Tunisie, avec 21 médailles la Tunisie, avec 21 médailles 
(11 or, 3 argent et 7 bronze).(11 or, 3 argent et 7 bronze).
La sélection algérienne a glané La sélection algérienne a glané 
14 médailles au cours de cette 14 médailles au cours de cette 
deuxième et dernière journée deuxième et dernière journée 
de compétition (3 or, 3 argent de compétition (3 or, 3 argent 
et 8 bronze), qui s’ajoutent au et 8 bronze), qui s’ajoutent au 
18 glanées la veille (2 or, 5 18 glanées la veille (2 or, 5 
argent et 11 bronze).argent et 11 bronze).
Les médailles d’or de Les médailles d’or de 
dimanche ont été l’œuvre dimanche ont été l’œuvre 
d’Abdelhamid Zmit (-81 kg), d’Abdelhamid Zmit (-81 kg), 
Abdallah Fala (-100 kg) et Abdallah Fala (-100 kg) et 
Mohamed El Mahdi Lili (+100 Mohamed El Mahdi Lili (+100 
kg), alors que celles de samedi kg), alors que celles de samedi 
avaient été glanées par Kaïs avaient été glanées par Kaïs 
Moudather (-66 kg) et Waïl Moudather (-66 kg) et Waïl 
Ezzine (-73 kg), au moment Ezzine (-73 kg), au moment 
où huit de leurs compatriotes où huit de leurs compatriotes 
se sont contentés de l’argent, se sont contentés de l’argent, 
dont trois ce dimanche.dont trois ce dimanche.
Il s’agit d’Arslen Benhaoua Il s’agit d’Arslen Benhaoua 

chez les moins de 81 kilos chez les moins de 81 kilos 
(messieurs), ainsi que Dyhia (messieurs), ainsi que Dyhia 
Benchallal (-70 kg) et Louiza Benchallal (-70 kg) et Louiza 
Ichalal (-78 kg) chez les Ichalal (-78 kg) chez les 
dames.dames.
Les cinq médaillés d’argent Les cinq médaillés d’argent 
lors de la première journée de lors de la première journée de 
compétition sont Aymen Denni compétition sont Aymen Denni 
(-60 kg), Ayoub Benlaribi (-66 (-60 kg), Ayoub Benlaribi (-66 
kg) et Mahfoud Zerrouk (-73 kg) et Mahfoud Zerrouk (-73 

kg) chez les messieurs, ainsi kg) chez les messieurs, ainsi 
que Faïza Aïssahine (-52 kg) et que Faïza Aïssahine (-52 kg) et 
Amina Rezzoug (-63 kg) chez Amina Rezzoug (-63 kg) chez 
les dames.les dames.
Enfin, les 19 bronzes Enfin, les 19 bronzes 
algériennes ont été gagnées algériennes ont été gagnées 
par Abderraouf Guerbaâ (-60 par Abderraouf Guerbaâ (-60 
kg), Abderrahim Lalioui (-60 kg), Abderrahim Lalioui (-60 
kg), Amine Chenafa (-66 kg), kg), Amine Chenafa (-66 kg), 
Djeddi Oussama (-73 kg), Djeddi Oussama (-73 kg), 

Abdelkader Amrouche (-73 Abdelkader Amrouche (-73 
kg), Houria Kaddour (-48 kg), Houria Kaddour (-48 
kg), Cherine Abdellaoui (-52 kg), Cherine Abdellaoui (-52 
kg), Rania Naït Amara (-52 kg), Rania Naït Amara (-52 
kg), Hala Zerrouk (-57 kg), kg), Hala Zerrouk (-57 kg), 
Chaïma Kaddour (-63 kg) et Chaïma Kaddour (-63 kg) et 
Fatima Zahra Necibi (-63 kg), Fatima Zahra Necibi (-63 kg), 
glanées lors de la première glanées lors de la première 
journée et qui s’ajoutent aux journée et qui s’ajoutent aux 
huit, récoltées dimanche.huit, récoltées dimanche.

Leurs artisans ont été Lokmane Leurs artisans ont été Lokmane 
Daroul (-90kg), Sarah Soukane Daroul (-90kg), Sarah Soukane 
(-70 kg), Islam Bouyemout (-70 kg), Islam Bouyemout 
(-100 kg), Bouchra Sadi (-78 (-100 kg), Bouchra Sadi (-78 
kg), Sonia Asselah (+78 kg), kg), Sonia Asselah (+78 kg), 
Abdelkader Fettouh (+100 kg), Abdelkader Fettouh (+100 kg), 
Imad Aghilès Benazoug (-81 Imad Aghilès Benazoug (-81 
kg) et Ahmed Rebahi (-81kg).kg) et Ahmed Rebahi (-81kg).
Organisé les 17 et 18 février Organisé les 17 et 18 février 
à la Coupole du Complexe à la Coupole du Complexe 
Olympique Mohamed Olympique Mohamed 
Boudiaf, la compétition a Boudiaf, la compétition a 
drainé la participation de 150 drainé la participation de 150 
judokas (100 messieurs et 50 judokas (100 messieurs et 50 
dames), représentant 19 pays, dames), représentant 19 pays, 
des cinq continents.des cinq continents.
Outre les pays africains, la Outre les pays africains, la 
compétition a enregistré la compétition a enregistré la 
participation de certaines participation de certaines 
nations venues des quatre nations venues des quatre 
coins du monde, notamment, coins du monde, notamment, 
des Etats-Unis, du Canada, des Etats-Unis, du Canada, 
de la Nouvelle Zélande, de de la Nouvelle Zélande, de 
la Bulgarie, de la Grande la Bulgarie, de la Grande 
Bretagne et de la Thaïlande.Bretagne et de la Thaïlande.
Leur présence s’explique par Leur présence s’explique par 
le fait que l’Open Africain le fait que l’Open Africain 
d’Alger peut contribuer à d’Alger peut contribuer à 
l’amélioration de leur Ranking l’amélioration de leur Ranking 
olympique, dans la perspective olympique, dans la perspective 
d’une qualification aux JO de d’une qualification aux JO de 
Paris 2024, car mettant 100 Paris 2024, car mettant 100 
points en jeu.points en jeu.
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MerCato :
Le PSG confirme le départ de Mbappé

oM :
Gennaro Gattuso limogé 

Arrivé fin septembre, rrivé fin septembre, 
en remplacement de en remplacement de 
Marcelino, Gennaro Marcelino, Gennaro 

Gattuso n’est déjà plus Gattuso n’est déjà plus 
l’entraîneur de l’OM. Le coach l’entraîneur de l’OM. Le coach 
italien, qui aura dirigé 24 italien, qui aura dirigé 24 
matches sur le banc phocéen, n’a matches sur le banc phocéen, n’a 
jamais su insuffler de véritable jamais su insuffler de véritable 
élan à son groupe.élan à son groupe.
Gennaro Gattuso et l’OM, Gennaro Gattuso et l’OM, 
c’est déjà terminé. L’entraîneur c’est déjà terminé. L’entraîneur 
italien (46 ans) a été démis de italien (46 ans) a été démis de 
ses fonctions par la direction ses fonctions par la direction 
phocéenne. La nouvelle défaite phocéenne. La nouvelle défaite 
à Brest (1-0), ce dimanche soir à Brest (1-0), ce dimanche soir 
dans le Finistère, a été la goutte dans le Finistère, a été la goutte 
de trop.de trop.
Arrivé au mois de septembre Arrivé au mois de septembre 
en pompier de service, après le en pompier de service, après le 
départ de Marcelino, comme départ de Marcelino, comme 
cela avait pu être le cas lors de cela avait pu être le cas lors de 
ses passages à Milan et Naples, ses passages à Milan et Naples, 
il n’a jamais su remobiliser un il n’a jamais su remobiliser un 
groupe amorphe. Il s’agit du 30e groupe amorphe. Il s’agit du 30e 
changement de coach à l’OM au changement de coach à l’OM au 
21e siècle.21e siècle.

L’OM à neuf points du L’OM à neuf points du 
podiumpodium

Après une saison riche en Après une saison riche en 
émotions, un peu moins en émotions, un peu moins en 
résultat, sous Igor Tudor, Pablo résultat, sous Igor Tudor, Pablo 
Longoria, le président olympien Longoria, le président olympien 
avait misé sur un compère, avait misé sur un compère, 
Marcelino. Mais le coach Marcelino. Mais le coach 
espagnol est parti en catimini en espagnol est parti en catimini en 
pleine crise institutionnelle.pleine crise institutionnelle.
En catastrophe, Gennaro Gattuso En catastrophe, Gennaro Gattuso 
a débarqué sur la Canebière, juste a débarqué sur la Canebière, juste 
avant la 7e journée de Ligue 1 et avant la 7e journée de Ligue 1 et 
a démarré par une défaite contre a démarré par une défaite contre 
Monaco (3-2). L’OM est encore Monaco (3-2). L’OM est encore 
dans le coup comptablement dans le coup comptablement 
(8e), à deux points du podium, (8e), à deux points du podium, 
qui est l’objectif initial du club. qui est l’objectif initial du club. 
Cinq mois plus tard à peine, le Cinq mois plus tard à peine, le 

club phocéen est 9e de Ligue 1, club phocéen est 9e de Ligue 1, 
à neuf points du podium. Et sans à neuf points du podium. Et sans 
une Ligue 1 très faible, l’écart une Ligue 1 très faible, l’écart 
sera bien plus grand.sera bien plus grand.

2e plus mauvais bilan 2e plus mauvais bilan 
comptable depuis 2013comptable depuis 2013

Après ses 15 premiers matches Après ses 15 premiers matches 
de championnat à la tête de l’OM, de championnat à la tête de l’OM, 
Gattuso affichait le pire bilan Gattuso affichait le pire bilan 
(21 points) pour un entraîneur (21 points) pour un entraîneur 
marseillais depuis José Anigo en marseillais depuis José Anigo en 
2014. Sous Gattuso, l’OM n’aura 2014. Sous Gattuso, l’OM n’aura 
remporté que cinq victoires remporté que cinq victoires 
(pour 6 nuls et 5 défaites) en 16 (pour 6 nuls et 5 défaites) en 16 
matches en championnat. Indigne matches en championnat. Indigne 
d’un prétendant à la Ligue des d’un prétendant à la Ligue des 
champions. Les Marseillais champions. Les Marseillais 
pointent désormais à 10 points pointent désormais à 10 points 
de Brest, 2e.de Brest, 2e.
Avec une moyenne de 1,31 Avec une moyenne de 1,31 
point pris par match de Ligue point pris par match de Ligue 
1 depuis son arrivée, le coach 1 depuis son arrivée, le coach 
transalpin dispose donc du plus transalpin dispose donc du plus 
mauvais bilan depuis la saison mauvais bilan depuis la saison 
2012-2013, derrière l’Espagnol 2012-2013, derrière l’Espagnol 
Michel (1,25). Bien loin de son Michel (1,25). Bien loin de son 
prédécesseur Marcelino (1,80), prédécesseur Marcelino (1,80), 
ou de Jorge Sampaoli (1,88) ou de Jorge Sampaoli (1,88) 
et d’ Igor Tudor (1,92), présent et d’Igor Tudor (1,92), présent 
l’an dernier, que les supporters l’an dernier, que les supporters 
phocéens ne pensaient même pas phocéens ne pensaient même pas 
regretter.regretter.
Aucune victoire en L igue 1 en Aucune victoire en Ligue 1 en 

20242024
En 2024, l’OM n’a remporté En 2024, l’OM n’a remporté 
qu’une seule victoire. C’était qu’une seule victoire. C’était 
en Coupe de France face à en Coupe de France face à 
Thionville, club de National 3, Thionville, club de National 3, 
en 32e de finale de Coupe de en 32e de finale de Coupe de 
France. Un succès obtenu très France. Un succès obtenu très 
péniblement (1-0, le 7 janvier). péniblement (1-0, le 7 janvier). 
En Ligue 1, les Marseillais En Ligue 1, les Marseillais 
n’ont remporté aucun de leurs n’ont remporté aucun de leurs 
cinq matches en 2024. Ce n’est cinq matches en 2024. Ce n’est 
que la troisième fois que cela que la troisième fois que cela 

arrive dans l’histoire du club arrive dans l’histoire du club 
après 1956 et 1978. La dernière après 1956 et 1978. La dernière 
victoire en Ligue 1 remontant victoire en Ligue 1 remontant 
au 17 décembre dernier au au 17 décembre dernier au 
Vélodrome contre Clermont (1-Vélodrome contre Clermont (1-
1). Entre-temps, les Olympiens 1). Entre-temps, les Olympiens 
ont notamment été sortis de la ont notamment été sortis de la 
Coupe de France en 16e de finale Coupe de France en 16e de finale 
par le Stade Rennais (1-1, 9-8 par le Stade Rennais (1-1, 9-8 
tab).tab).
Avec 1,38 but marqué par Avec 1,38 but marqué par 
match, Gennaro Gattuso possède match, Gennaro Gattuso possède 
(à égalité avec Michel), la (à égalité avec Michel), la 
deuxième moyenne la plus basse deuxième moyenne la plus basse 
d’un entraîneur de l’OM depuis d’un entraîneur de l’OM depuis 
2012-2013.2012-2013.
Sur le plan du jeu, Gattuso est Sur le plan du jeu, Gattuso est 
resté bloqué sur son système resté bloqué sur son système 
préférentiel, le 4-3-3, même après préférentiel, le 4-3-3, même après 
avoir opté pour un 3-5-2 en fin avoir opté pour un 3-5-2 en fin 
d’année, ce qui a coïncidé avec la d’année, ce qui a coïncidé avec la 
meilleure période de l’OM cette meilleure période de l’OM cette 
saison. Mais début 2024, il est saison. Mais début 2024, il est 
revenu à ses classiques et n’a pas revenu à ses classiques et n’a pas 
su évoluer tactiquement.su évoluer tactiquement.
Un temps protecteur mais vite Un temps protecteur mais vite 

démunidémuni
Au-delà de l’aspect comptable, Au-delà de l’aspect comptable, 
Gennaro Gattuso a perdu le fil Gennaro Gattuso a perdu le fil 
et n’a jamais semblé réussir à et n’a jamais semblé réussir à 
unifier son groupe, trop souvent unifier son groupe, trop souvent 
changeant. Il avait pourtant changeant. Il avait pourtant 
tenté de montrer une certaine tenté de montrer une certaine 
proximité avec ses joueurs, proximité avec ses joueurs, 
cherchant même à les protéger cherchant même à les protéger 
au début. Mais il a pris un virage au début. Mais il a pris un virage 
à 90 degrés ensuite, regrettant à 90 degrés ensuite, regrettant 
d’avoir été trop laxiste et gentil d’avoir été trop laxiste et gentil 
avec son groupe.avec son groupe.
Ces dernières semaines, il a Ces dernières semaines, il a 
multiplié les sorties surprenantes, multiplié les sorties surprenantes, 
révélatrices d’une fracture avec révélatrices d’une fracture avec 
ses joueurs. Un manque d’ idées, ses joueurs. Un manque d’idées, 
de solutions tout simplement. En de solutions tout simplement. En 
barrage aller de Ligue Europa, barrage aller de Ligue Europa, 

l’OM a concédé le nul après l’OM a concédé le nul après 
dans les derniers instants (2-2), dans les derniers instants (2-2), 
après avoir pris l’avantage deux après avoir pris l’avantage deux 
minutes plus tôt.minutes plus tôt.
« Pourquoi on n’arrive pas à tenir « Pourquoi on n’arrive pas à tenir 
un résultat ? Je ne sais pas. Je ne un résultat ? Je ne sais pas. Je ne 
saurai pas vous dire. En 30 ans saurai pas vous dire. En 30 ans 
d’expérience, je n’ai jamais vu d’expérience, je n’ai jamais vu 
ça. J’ai l’ impression que ce soir, ça. J’ai l’impression que ce soir, 
c’est un peu la photographie de la c’est un peu la photographie de la 
saison. Je n’ai jamais vu ça. […] saison. Je n’ai jamais vu ça. […] 
Ça ne m’est jamais arrivé en tant Ça ne m’est jamais arrivé en tant 
qu’entraîneur, ça a pu m’arriver qu’entraîneur, ça a pu m’arriver 
en tant que joueur mais en tant en tant que joueur mais en tant 
qu’entraîneur, je peux vous qu’entraîneur, je peux vous 
assurer que ça ne m’est jamais assurer que ça ne m’est jamais 
arrivé en plus de 400 matchs sur arrivé en plus de 400 matchs sur 
un banc de touche », déplorait un banc de touche », déplorait 
Gennaro Gattuso en après-match Gennaro Gattuso en après-match 
de Ligue Europa.de Ligue Europa.
Pour sa défense, le champion Pour sa défense, le champion 
du monde 2006 avec l’ Italie n’a du monde 2006 avec l’Italie n’a 
jamais pu bénéficier d’un effectif jamais pu bénéficier d’un effectif 
au complet, parfois réduit de au complet, parfois réduit de 
moitié. Juste avant la trêve de moitié. Juste avant la trêve de 
Noël, l’OM avait redressé la Noël, l’OM avait redressé la 
barre en Ligue 1 grâce à quatre barre en Ligue 1 grâce à quatre 
succès de suite. Mais la CAN est succès de suite. Mais la CAN est 
arrivée et l’OM s’est retrouvé arrivée et l’OM s’est retrouvé 
déplumé (Mbemba, Sarr, Ndiaye, déplumé (Mbemba, Sarr, Ndiaye, 

Harit, Ounahi…), sans compter Harit, Ounahi…), sans compter 
la longue absence du capitaine la longue absence du capitaine 
marseillais, Valentin Rongier et marseillais, Valentin Rongier et 
des indisponibilités successives des indisponibilités successives 
de Kondogbia et Veretout. En de Kondogbia et Veretout. En 
janvier, l’OM a rebasculé dans janvier, l’OM a rebasculé dans 
une spirale négative. Cette une spirale négative. Cette 
dernière aura été fatale à Gattuso.dernière aura été fatale à Gattuso.
Ce dimanche soir, après le revers Ce dimanche soir, après le revers 
à Brest, l’ Italien est apparu à Brest, l’Italien est apparu 
fataliste. Le point de non-retour fataliste. Le point de non-retour 
était atteint. Lucide sur son était atteint. Lucide sur son 
incapacité à faire évoluer la incapacité à faire évoluer la 
situation : « Il faut juste prendre situation : « Il faut juste prendre 
nos responsabilités, assumer nos responsabilités, assumer 
cette situation. On demande cette situation. On demande 
pardon aux supporters, à ce pardon aux supporters, à ce 
maillot. Ce qu’on a produit est maillot. Ce qu’on a produit est 
inacceptable. Je suis le premier inacceptable. Je suis le premier 
responsable. Dans le foot, il responsable. Dans le foot, il 
faut avoir une âme. Je pense faut avoir une âme. Je pense 
que c’est précisément ce qu’ il que c’est précisément ce qu’il 
nous manque en ce moment. On nous manque en ce moment. On 
a touché le fond, on est dans un a touché le fond, on est dans un 
cercle vicieux. Il n’y a pas besoin cercle vicieux. Il n’y a pas besoin 
de parler d’arbitrage. »de parler d’arbitrage. »
Gennaro Gattuso a fait ses Gennaro Gattuso a fait ses 
valises le lendemain. San grande valises le lendemain. San grande 
surprise.surprise.
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Votre iPhone est tombé à l’eau ? 
Ne le mettez pas dans le riz, même Apple le dit

Apple devrait écoper d’une amende de 500 millions d’euros pour 
concurrence déloyale

Une légende urbaine 
vieille comme le 
premier circuit 

imprimé dit que, pour réparer 
un appareil électronique 
tombé à l’eau, la meilleure 
solution est de le plonger 
dans du riz. Apple n’est pas 
d’accord.
Voilà qui mettra peut-être fin 
à un mythe tenace. Dans une 
page web mise en ligne il y 
a quelques semaines sur son 
site, Apple détaille la marche 
à suivre en cas de détection de 
liquide dans un iPhone. Après 
quelques conseils de bon sens, 
le constructeur précise que la 
méthode du riz, utilisé depuis 
des temps immémoriaux, ne 
sert à rien et pourrait même 
endommager votre appareil.
Le riz, contre-productif ?
Dans sa section dédiée aux 
« exemples de ce qu’il ne 
faut pas faire », Apple écrit 
noir sur blanc « ne mettez 
pas votre iPhone dans un sac 
de riz ». Selon l’entreprise, 
cela ne sert à rien et pourrait 

même permettre à « de petites 
particules de cette graminée 
[d’]endommager votre 
appareil ». De quoi mettre 
potentiellement fin à une 
croyance vieille comme le 
monde.
Et à vrai dire, Apple n’a 
pas complètement tort. 
La technique du riz est en 
réalité critiquée depuis de 
nombreuses années. L’astuce 
est supposément née d’un 
article publié dans la revue 
Popular Photography en 

1946 où il était indiqué que, 
pour absorber l’humidité sur 
son matériel dans certains 
climats, le riz pouvait être 
utile. Mais en réalité, l’article 
indique surtout que le gel 
de silice est une solution 
largement préférable, car la 
capacité d’absorption des 
substituts (dont le riz) « est si 
basse qu’il en faut d’énormes 
quantités pour obtenir un effet 
quelconque ».
Depuis, de nombreux 
articles de fact-checking sont 

revenus sur ce mythe, en 
arrivant toujours à la même 
conclusion : plonger son 
smartphone trempé dans du 
riz pourrait faire plus de mal 
que de bien. Si l’aliment peut 
absorber un peu l’humidité 
présente dans le téléphone, 
il ne pourra jamais sécher 
l’eau qui s’est infiltrée dans 
les circuits. L’idée que le riz 
peut sauver son smartphone 
pousse cependant beaucoup 
de gens, la panique aidant, à 
tenter de rallumer son mobile 
après quelques heures dans un 
bain de graminée. C’est là que 
les dommages interviennent.
La meilleure chose à faire ? 
Éteindre et attendre
En tentant de brancher ou 
d’allumer son mobile encore 
humide, il est possible de 
créer des cours-circuits qui 
grilleront à coup sûr la carte-
mère. Même si un mobile 
semble fonctionner après 
un passage au fond de la 
baignoire, il est possible que 
la corrosion grignote petit à 

petit l’intérieur du téléphone 
et le mettent HS quelques 
jours après son excursion 
sous-marine.
La meilleure chose à faire 
en cas de bain imprévu est 
d’éteindre son smartphone, de 
le mettre dans un endroit bien 
ventilé et de ne pas y toucher 
pendant quelques heures 
au minimum (idéalement 
une journée). Cela donnera 
l’occasion à l’eau de sécher 
sans créer de court-circuit. 
Si vous pouvez enlever la 
batterie, c’est encore mieux.
Apple conseille aussi de 
« Tapoter [son iPhone] en 
gardant le connecteur dirigé 
vers le bas pour éliminer 
l’excès de liquide » et de ne 
surtout pas sécher son iPhone 
« à l’aide d’une source de 
chaleur externe ou d’une 
bombe à air comprimé ». 
Idem pour les Cotons-Tiges 
et les serviettes en papier qui 
peuvent laisser des résidus.

La Commission 
européenne 
s’apprêterait à infliger 

à Apple une amende s’élevant 
à plusieurs centaines de 
millions d’euros. La marque à 
la pomme n’aurait pas respecté 
les règles de la concurrence sur 
le territoire européen.
D’après le Financial Times, 
la firme de Cupertino devrait 
écoper d’une amende de 
500 millions d’euros dès 
le mois prochain. En effet, 
celle-ci n’aurait pas respecté 
la législation européenne 
concernant l’accès aux 
services de streaming 
musicaux. En 2019, le suédois 
Spotify accusait justement 
le géant américain d’abuser 
de sa position dominante sur 
le marché des plateformes 
d’applications, favorisant ainsi 
son propre service : Apple 
Music.
Après plusieurs années 
d’enquête suite à l’ouverture 
de ce dossier, la sentence de 

la Commission européenne 
est désormais sur le point de 
tomber.
Une amende de 500 millions 
d’euros pour la Pomme
C’est au début du mois de 
mars que la sanction de la 
Commission européenne 
devrait être annoncée, comme 
nous le rapporte le site 
Libération. Cette dernière 
s’apprêterait donc à infliger 
à Apple une amende de 500 
millions d’euros pour abus 
de position dominante sur 
le marché du streaming de 
musique.
La plainte déposée auprès de 
l’UE par Spotify quatre ans 
plus tôt s’indignait contre les 
pratiques anticoncurrentielles 
de la boutique en ligne 
d’Apple, l’App Store, qui 
impose une commission de 
30 % aux différents services 
de streaming musical. Une 
pratique jugée déloyale, qui 
contraint le groupe suédois 
à augmenter le prix de son 

abonnement auprès de ses 
utilisateurs.
Notez que ces derniers peuvent, 
en réalité, souscrire au service 
à un tarif moins onéreux 
en dehors de la plateforme 
d’Apple (9,99 euros sur le site 
de Spotify contre 12,99 euros 
sur l’App Store).
Meilleur service de streaming 
musical, le comparatif en 
février 2024

En imposant son processus 
d’achat sur sa boutique, Spotify 
estime qu’Apple fausse la 
concurrence sur le marché de 
la diffusion de musique (le 
tarif d’abonnement à Apple 
Music étant artificiellement 
inférieur à celui de Spotify sur 
l’App Store), abusant ainsi de 
sa position dominante sur ce 
marché.
Streaming musical : une 

sanction imminente pour 
Apple
Pas plus tard qu’hier, le 
Financial Times a affirmé que 
la Commission européenne 
était sur le point d’infliger une 
amende de 500 millions d’euros 
à Apple pour concurrence 
déloyale. Bien que la société 
dirigée par Tim Cook n’en 
soit pas à sa première prune, 
ce serait néanmoins la toute 
première fois qu’elle serait 
sanctionnée pour pratiques 
anticoncurrentielles par 
Bruxelles. La sentence devrait 
être prononcée dès le début du 
mois prochain.
Pour rappel, c’est à compter du 
7 mars que les géants de la tech 
devront entrer en conformité 
avec les nouvelles lois sur les 
marchés numériques. De toute 
évidence, Apple n’y échappera 
pas et devra, elle aussi, se plier 
aux règles du Digital Markets 
Act (DMA).
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Impossible de poser le talon au 
sol : l’épine calcanéenne (ou 
épine de Lenoir) est causée 

par l’inflammation du ligament 
qui relit le talon aux orteils.
L’épine calcanéenne ou épine 
de Lenoir touche l’os du talon. 
Caractérisée par une douleur 
vive, elle touche particulièrement 
le sportif. Que faire ? Comment 
savoir si on en souffre ? Faut-
il faire des séances de kiné ?
C’est quoi une épine calcanéenne 

?
Une épine ou aiguille calcanéenne 
désigne une excroissance de l’os du 
talon, appelé calcanéum, secondaire 
à l’inflammation de la membrane 
appelée «aponévrose» qui relie le 
calcanéum aux phalanges du pied. On 
parle d’une aponévrosite plantaire 
ou «fasciite plantaire». L’aponévrose 
s’enflamme généralement en réponse 
à des microtraumatismes répétés et se 
calcifie petit à petit, ce qui peut alors 
être visible sur les radiographies du 
pied sous forme d’une épine d’où 
le nom d’épine calcanéenne, épine 
de Lenoir ou exostose calcanéenne.
journal des femmes

Quels sont les symptômes d’une 
épine calcanéenne ?

Le principal symptôme est une 
douleur vive sous le talon (plutôt 

sur l’avant au niveau de la plante 
du pied), une sensation de déchirure 
ou de clou planté dans le talon, 
qui apparaît de façon soudaine, 
le matin au lever ou après être 
resté longtemps assis. L’épine 
en elle-même n’est pas toujours 
douloureuse, c’est l’inflammation 
de l’aponévrose qui provoque la 
douleur. Celle-ci peut irradier sous 
le pied ou vers l’arrière de la jambe.

Quelles sont les causes d’une 
épine calcanéenne ?

La pratique intensive d’un sport, tel 
que la course à pied ou toute autre 
activité sollicitant l’articulation du 
pied, favorise l’apparition de l’épine 
calcanéenne. Certaines particularités 

anatomiques peuvent aussi être 
en cause, comme nous l’explique 
Karine Poirier, pédicure-podologue 
: «Les pieds creux, mais également 
dans certains cas les pieds plats, 
favorisent l’apparition de l’épine 
calcanéenne». Le port de chaussures 
inadaptées peut également contribuer 
au phénomène : «les chaussures trop 
plates, sans épaisseur de semelles, 
des talons et des semelles trop 
durs peuvent favoriser l’apparition 
de l’épine, précise notre experte. 
L’été, le port de tongs, de claquettes 
ou de chaussures sans contrefort 
postérieur, voire la marche 
pieds nus, sont d’autres facteurs 
favorisants». Enfin, le surpoids est 

un autre facteur de risque. 
Aponévrose plantaire : définition, 

rôle, schéma
L’aponévrose, ou fascia plantaire, 
est un tissu fibreux du pied situé 
sous la peau, au milieu de la 
voute plantaire et fixé au talon 
et aux premières phalanges.

Quel médecin aller voir pour une 
épine calcanéenne ?

Il est important de consulter un 
pédicure-podologue pour identifier, 
puis traiter rapidement le défaut 
d’appui qui a mené à la formation de 
l’épine. «Au départ, souvent, il n’y 
a pas encore d’épine calcanéenne 
visible à la radio, souligne Karine 
Poirier. C’est une inflammation 
de l’insertion de l’aponévrose 
plantaire au niveau du calcanéum. 
Le patient se plaint de ne pas 
pouvoir poser le talon en se levant. 
Il est important de consulter dès 
ce premier stade inflammatoire 
afin de ne pas enclencher une 
inflammation chronique qui 
pourrait durer plusieurs mois.»

Quelles sont les chaussures à 
éviter pour les pieds ?

Les pieds peuvent se déformer à 
cause de certaines chaussures. Avec 
à la clé : cors au pied, oignons et 
autres conséquences douloureuses 

et inesthétiques. Voici la liste de 
celles à éviter et les bons conseils 
pour trouver une paire qui nous 
plait sans abîmer nos pieds avec 
la podologue Muriel Montenvert.

Comment soigner une épine 
calcanéenne ?

Le traitement vise à réduire 
l’inflammation de l’aponévrose 
plantaire à l’origine de l’épine. Pour 
cela, il faut tout d’abord réduire 
les activités traumatisantes pour 
le talon. «Le premier traitement 
est de refroidir régulièrement le 
talon (avec une poche de glace 
pendant 10 à 15 minutes), et 
surtout de porter des chaussures 
amortissantes (type baskets) afin 
d’isoler le talon des surfaces trop 
dures», conseille la spécialiste. 
«Le port d’orthèses plantaires sur-
mesure, confectionnées par votre 
pédicure-podologue, associé à des 
séances de kinésithérapie apporte 
un soulagement assez rapide» ajoute 
Karine Poirier. Plus rarement, en 
cas d’échec thérapeutique, l’épine 
est retirée lors d’un acte chirurgical. 
En cas d’embonpoint, il est par 
ailleurs conseillé de perdre du poids.
Merci à Karine Poirier, 
pédicure-podologue.

Épine calcanÉenne : 
une douleur sous le talon comme un clou ?

Tabac, pollution, maladie 
respiratoire... Est-ce que 
nos poumons ont la même 

capacité de se régénérer que le foie ?
Tous les jours, nos poumons font 
un travail fabuleux : ils permettent 
d’approvisionner l’organisme en 
oxygène et d’évacuer dans l’air le 
dioxyde de carbone présent dans le 
sang pour que l’on puisse respirer. 
«Nos poumons se génèrent jusqu’à 
l’âge de 2 ans environ. Après l’âge 
de 2 ans, on vit avec notre «capital 
poumon» et on ne fera que perdre 
de la capacité pulmonaire au fur 
et à mesure des années. Voilà 
pourquoi les maladies infantiles 
sont très importantes à prévenir, 
dépister ou traiter pendant ces deux 
années majeures pour le reste de 
la vie», nous explique d’emblée le 
Pr Jésus Gonzalez, pneumologue 
au CHU Pitié-Salpêtrière. Au fil 
de la vie, le poumon est exposé à 
des irritants (tabac, pollution...) ou 
à des maladies respiratoires qui 
altèrent les cellules pulmonaires. Un 
poumon abîmé peut-il se régénérer ?
Le poumon peut-il repousser ?
On ne peut pas parler de régénération 
comme le foie par exemple, car ça 
sous-entendrait qu’une partie du 

poumon peut «repousser» après 
avoir été détruite ou que les cellules 
pulmonaires sont capables de se 
multiplier. Le poumon est donc un 
organe qui ne se régénère pas. «En 
revanche, le poumon cicatrise et peut 
guérir de lésions encore réversibles 
ou d’agressions qu’il subit», rapporte 
le Pr Gonzalez. Concrètement : 
► Même si on perd définitivement 
une petite partie du poumon, on peut 
aller vers une récupération et une 
vie quasi normale. «Disons qu’on 
a un tel capital poumon que l’on 
peut «se permettre» d’en perdre un 
peu», résume notre interlocuteur.  
► Quand trop de poumon a été 
détruit définitivement et que les 
cellules sont remplacées par des 
trous (en cas de maladies chroniques 
comme l’emphysème pulmonaire 
ou la BPCO (bronchite chronique) 
par exemple), c’est irréversible et la 
fonction respiratoire ne pourra pas 
s’améliorer. «Le grand désespoir 
de la communauté médicale, c’est 
qu’on voit les malades trop tard, 
déplore-t-il. Puisque naturellement, 
le poumon ne se régénère pas, l’un 
des grands axes de recherche menée 
actuellement au CHU de Montpellier 
travaille sur la fabrication de tissus 

pulmonaires sur des matrices grâce 
aux cellules totipotentes (cellules 
souches capables de former un 
organisme complet ou autonome)».
Se nettoie-t-il quand 
on arrête de fumer ?
Le tabagisme (passif ou actif) est 
toxique pour le poumon et est à 
l’origine de multiples maladies, 
notamment pulmonaires (BPCO, 
cancer du poumon...). Quand 
on dépasse un certain temps de 
tabagisme, c’est trop tard et on ne 
peut plus récupérer de fonction 
respiratoire. «En revanche, en 
arrêtant de fumer tôt, soit avant de 40 
ans, un patient atteint de BPCO que 
l’on découvre au stade de bronchite 
chronique (anciennement stade 0) 
ou au stade 1 (atteinte modeste) 
peut faire disparaître l’inflammation 
des bronches et récupérer de la 
fonction respiratoire», prévient notre 
interlocuteur. Cette découverte a été 
montrée dans une étude publiée dans 
la revue scientifique Nature : des 
chercheurs britanniques ont étudié les 
poumons de 16 fumeurs par biopsie 
et les ont comparés aux poumons de 
non-fumeurs et d’anciens fumeurs. 
Ils ont ensuite séquencé les génomes 
des cellules épithéliales bronchiques 

(qui recouvrent les bronches) et ont 
montré que chez une personne ayant 
arrêté de fumer il y a longtemps, 
40% des cellules sont saines, ce qui 
représente un ratio similaire à celui 
des poumons d’un non-fumeur.
Le poumon récupère-
t-il après un Covid ?
La Covid s’attaque principalement 
au système respiratoire et altère 
les poumons. En cas de forme 
bénigne et sans facteurs de risque 
(âge avancé, tabac, maladies 
respiratoires chroniques...), les 
poumons guérissent et le patient 
retrouve généralement sa capacité à 
respirer normalement. Dans le cas 
de forme sévère, la cicatrisation des 

lésions pulmonaire est plus difficile, 
mais reste possible «Le mécanisme 
de cicatrisation et de récupération 
a été beaucoup observé pendant 
la pandémie de Covid-19 où nous 
avons vu la fonction pulmonaire 
de malades avec des agressions 
pulmonaires très agressives 
s’améliorer. Nous suivons encore 
ces malades à 3 ans et nous sommes 
encore impressionnés de la capacité 
de cicatrisation et de retour à la 
meilleure normalité d’un poumon», 
décrit notre intervenant. Chez certains 
sujets, des exercices de rééducation 
respiratoire sont nécessaires pour 
retrouver de la souplesse pulmonaire 
et aider à rétablir les poumons.

Est-ce que le poumon peut se régénérer ?
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Vous portez un parfum 
occasionnellement et 
vous l’utilisez depuis 

longtemps ? Une parfumeure 
explique comment conserver 
un parfum et combien de 
temps il est conseillé de le 
garder.
Très personnel, le choix de 
son parfum varie selon les 
goûts de chacun. Il peut 
s’agir d’une eau de toilette, 
d’une eau de cologne, ou 
alors d’une eau de parfum, 
dont les concentrations sont 
différentes. Vous pouvez 
choisir une fragrance aux 
notes hespéridées, sucrées, 
florales, orientales ou bien 
boisées. Certaines d’entre 
elles forment alors un sillage 
frais, de caractère, chaud 
plus ou moins intense. Si 
des personnes utilisent tous 
les matins le même parfum, 

comme une signature qui 
permet d’intensifier leur 
personnalité, d’autres 
apprécient varier les plaisirs 
et changer de fragrance selon 
les humeurs et le programme, 
en choisissant un jus différent 
le soir ou pour des occasions 
exceptionnelles.
Comment préserver la qualité 
de son parfum et se conserve-
t-il bien ?
Mais voilà, peut-être que 
vous possédez une bouteille 
de parfum que vous 
utilisez depuis longtemps, 
puisque vous l’utilisez 
peu fréquemment. Une 
question vous vient alors 
naturellement : existe-t-il une 
date de péremption pour les 
parfums ? Andrea de Lassus, 
parfumeure et fondatrice de 
Empreinte Paris a répondu à 
cette question en vidéo, sur 

son compte TikTok. «Tout va 
se jouer dans sa composition 
mais aussi dans la manière 
de le conserver» explique la 
spécialiste.
«Un parfum est composé de 
plusieurs ingrédients naturels 
ou synthétiques plus ou moins 
stables dans le temps» déclare-
t-elle.»Par exemple toutes les 
notes épicées, hespéridées, 
sont connues pour être très 
instables. A contrario, les 
notes type bois, musc, sont 
connues pour être assez 
stables. Mais ce n’est pas 
pour autant que votre parfum 
hespéridé qu’il va forcément 
être instable, tout dépend des 
proportions de chaque matière 
première» décrypte-t-elle, 
précisant qu’il est important 
de le conserver à l’abri de la 
lumière, de l’humidité, de la 
chaleur.

Quelle est la durée de vie 
moyenne d’un parfum ?
Mais «avec la conservation la 
plus adaptée à sa composition, 
quoi qu’il arrive, un parfum 
évoluera toujours dans le 
temps», prévient Andrea 
de Lassus. «C’est pourquoi 

l’industrie du parfum n’écrit 

pas de date de péremption 

officielle parce que cela 
dépend de plusieurs facteurs, 

mais en général on considère 

qu’un parfum dure à peu près 

36 mois», soit 3 ans.

Pour bien commencer 
l’année, vous avez 
envie de raviver votre 

couleur de cheveux ? Nous 
avons déniché l’astuce 
parfaite pour réchauffer 
votre chevelure à l’aide 
d’une coloration naturelle 
avec un ingrédient que l’on 
a tous à la maison. On vous 
explique tout !
Que vous ayez envie de 
neutraliser d’anciens reflets 
dans votre crinière ou 
bien de donner quelques 
nuances chaudes à votre 
couleur de cheveux, une 
multitude de possibilités 
s’offrent à vous. En effet, 
il existe de nombreuses 
astuces maison testées et 
approuvées sur les réseaux 
sociaux et notamment sur 
TikTok. On dit par exemple 
que l’application de ketchup 
permet d’éliminer les reflets 
verts, qui ont souvent 
tendance à apparaître en été 
sur les cheveux blonds à 
cause du chlore de la piscine. 
Certaines techniques sont 

plus ou moins originales… 
Et plus ou moins efficaces. 
La dernière en date 
repérée sur le réseau social 
chinois, TikTok consiste à 
colorer temporairement sa 
chevelure châtain avec un 
ingrédient que vous avez 
très probablement chez vous, 
puisqu’il s’agit du café.

Coloration maison 
naturelle : comment faire 
une couleur de cheveux 

avec du café ?

L’influenceuse Salomé 
connue sous le pseudonyme 
de @salomebbvt donne ses 
conseils à propos des cheveux 
et notamment des boucles 
sur son compte TikTok. Elle 
a testé la coloration naturelle 
au café qui permet de donner 
un reflet dans les tons 
marron. Pour ce faire, elle 
mélange du café spécial filtre 
avec un peu d’eau chaude 
dans un bol. Une fois la 
recette refroidie, elle ajoute 

l’équivalent d’une cuillère à 
soupe de masque capillaire. 
Elle mélange à nouveau 
jusqu’à l’obtention d’une 
texture lisse et onctueuse.
Elle applique ensuite le soin 
sur une mèche blonde qui est 
plus claire que le reste de sa 
chevelure châtain afin de la 
colorer et d’uniformiser le 
tout. Elle laisse poser une 
heure à une heure et demie, 
puis rince ses cheveux et 
les sèche au sèche-cheveux. 
Le résultat est surprenant 
: la mèche blonde se voit 
beaucoup moins.

Couleur châtain clair : 
comment raviver mon 

châtain sans coloration ?
Il s’agit donc d’une astuce 
efficace et économique 
puisqu’elle coûte seulement 
quelques euros. Vous pouvez 
aussi utiliser du marc de café 
classique, vous obtiendrez 
des résultats similaires. 
Attention toutefois, il s’agit 
d’une «coloration» naturelle 
et maison très légère adaptée 
aux cheveux châtains qui 

permet de colorer seulement 
temporairement sa chevelure. 
Vous ne pouvez pas passer 
du blond au châtain par ce 
moyen. Mais si vous avez 
les cheveux châtains colorés 
ou non et que vous avez 
envie d’intensifier les reflets, 
vous pouvez tester ce soin 
directement à la maison. 
Vous allez l’adorer !
Dans le cas où vous 
recherchez une solution qui 
dure un peu plus longtemps, 
optez pour une coloration 
semi-permanente ou bien 
pour des soins repigmentants. 
Ce sont des masques 
nourrissants à laisser poser 
en général une quinzaine de 
minutes et qui contiennent 
dans la formulation des 
pigments colorants. Ils sont 
parfaits pour raviver une 
coloration un peu ternie et 
existent pour les chevelures 
rousses, blondes, châtains, 
brunes ou encore noires. 
L’idéal pour patienter entre 
deux rendez-vous chez le 
coiffeur.

Combien de temps se conserve un parfum ?
 Un parfumeur répond

Coloration naturelle : 
Cet ingrédient que l’on a tous dans la cuisine permet de 

teindre nos cheveux à moindre coût



Le Théâtre national 
algérien (TNA) a 
organisé samedi 

à Alger, une conférence 
consacrée au parcours militant 
et révolutionnaire du Chahid 
Docteur Abdeslam Ben Badis, 
l’un des intellectuels algériens 
qui ont lutté dans les rangs du 
Front de libération nationale 
(FLN) et se sont engagés dans 
l’action révolutionnaire contre 
l’occupant français.
La salle Mustapha Kateb 
du TNA Mahieddine 
Bachetarzi a accueilli le 
lancement du programme de 
commémoration de la Journée 
nationale du Chahid (18 février 
de chaque année), en présence 
de la veuve du regretté 
président Houari Boumediene, 
Anissa Boumediene, avec la 
participation du chercheur 
en histoire contemporaine de 
l’Algérie, Riad Cherouana, qui 
a passé en revue «des jalons de 
la carrière de l’ophtalmologue 
Abdeslam Ben Badis» mettant 
en lumière les qualité du 
Chahid, son esprit nationaliste 

et son rôle d’intellectuel qui 
a contribué à la glorieuse 
Révolution.
M. Cherouanaa indiqué que le 
Chahid Abdeslam Ben Badis, 
né le 27 janvier 1923 et tombé 
au champ d’honneur le 13 
juin 1960, avait choisi la lutte 
armée et rejoint les rangs des 
révolutionnaires bien qu’il fût 
l’un des ophtalmologues les 
plus éminents de son époque».
Cette conférence a été présentée 
à la lumière d’un ouvrage 
coécrit par le Pr. Cherouana 
et son collègue de recherche 
Allaoua Amara, intitulé «de 

l’université de Paris à Cossias 
: documents et témoignages 
sur le parcours académique 
et révolutionnaire du Chahid 
Dr Lakhder Abdeslam Ben 
Badis, publié par le ministère 
des Moudjahidine et des 
Ayants-droit dans le cadre du 
programme du 60e anniversaire 
de l’indépendance.
M. Cherouana a, par ailleurs, 
affirmé que la bibliothèque 
algérienne nécessite un 
enrichissement notamment en 
ce qui concerne les documents 
académiques relatifs au 
rôle des médecins algériens 

durant la guerre de libération 
nationale».
Neveu de l’érudit Abdelhamid 
Ben Badis, le Chahid Abdeslam 
Ben Badis a fait ses études 
des cycles primaire et moyen 
à Constantine où il a obtenu 
son baccalauréat en 1941. Il 
s’est ensuite rendu à Alger 
pour poursuivre ses études en 
médecine et pharmacie avant 
d’aller à Paris pour rejoindre la 
faculté de médecine de 1945 à 
1954.
Durant son parcours 
scientifique, a-t-il poursuivi, le 
Chahid a toujours été brillant ce 
qui lui a valu de figurer parmi 
les meilleurs ophtalmologues 
et spécialistes du traitement 
des pathologies de la cornée.
Installé à son compte, il 
adhérait, en même temps 
et secrètement, au système 
révolutionnaire jusqu’à ce 
qu’il exprime explicitement 
sa volonté de rejoindre les 
rangs des moudjahidine dans 
le champ de bataille, exerçant 
en tant que médecin dans la 
wilaya II.

M. Cherouana a également fait 
savoir que le choix qu’avait 
fait le médecin lui a coûté 
des poursuites par la police 
coloniale qui avait découvert 
ses liens avec le FLN et son 
engagement à la Révolution, 
jusqu’à son incarcération dans 
différents camps, le dernier 
étant celui d’El Djorf, outre 
les pratiques odieuses qu’il 
avait subies et avait réussi à 
documenter.
Pour M. Cherouana, le martyr 
Abdeslam Ben Badis fut un 
homme courageux et avisé 
qui, grâce à sa perspicacité, 
avait réussi à s’enfuir du camp 
d’El Djorf le 10 janvier 1959 
pour rejoindre le maquis dans 
la wilaya I et remplacer Dr 
Mahmoud Athamna qui était le 
premier responsable du secteur 
de la Santé dans cette wilaya.
Le Chahid Abdeslam Ben 
Badis est tombé aux champs 
d’honneur en essayant de 
franchir les lignes «Challe et 
Morice» en partance pour la 
Tunisie afin d’y recevoir des 
soins, a-t-il conclu.

L’artiste palestinien 
Ghenam Ghenam a 
conquis samedi les 

adeptes du 4ème art par son 
monologue «Bi Oum Ayni 
1948» présenté sur la place 
face à l’entrée principale du 
musée public national de Sétif 
au 3ème jour des journées du 
théâtre arabe Chahid Hassan 
Belkired ouvertes jeudi passé.
Le représentant de la Palestine, 
invitée d’honneur de la 
manifestation tenue sous le 
slogan  «notre rencontre est 
ascension, notre créativité 
est victoire», résume dans 
ce spectacle sa visite secrète 
à ses proches et son pays 
la Palestine en avril 2017 
qui lui avait confirmé que 
l’occupation de la Palestine 
cessera inévitablement un jour.
Pendant une heure et demie, 
l’artiste a évoqué ses 

déplacements durant son 
séjour d’une ville palestinienne 
à une autre, affirmant que les 
monuments, les traditions, la 
langue, la religion sont plus 
vieux que l’entité sioniste.
Même les maisons portent 
encore les noms de leurs 
véritables propriétaires malgré 
leur occupation par des juifs 
depuis 1948, assure l’artiste.
Dans une déclaration à l’APS 
au terme de son spectacle, 
Ghenam Ghenam a indiqué 
que ce monodrame qu’il a 
écrit et mis en scène a été 
présenté 21 fois dans 10 pays, 
assurant qu’il relate sa propre 
expérience pendant son entrée 
clandestine en Palestine.
Il a ajouté avoir tenté à travers 
cette œuvre d’analyser les 
rapports entre l’occupant et 
les véritables propriétaires de 
cette terre qui résistent sans 

interruption à travers des gestes 
simples comme une chanson, 
un signe ou une couleur.
Evoquant sa présence en 
Algérie, Ghenam Ghenam 
a indiqué que ce pays qui 
soutient inconditionnellement 
la Palestine est une école du 
sacrifice et du martyr pour la 
liberté et c’est ce sacrifice qui 
représente le fil qui le lie à la 
Palestine.
Le public des journées du 
théâtre arabe Chahid Hassan 
Belkired (pionnier du 
mouvement théâtral à Sétif) a 
savouré plusieurs spectacles de 
haute facture dont «Soumoud 
Handhala» (figure maitresse 
du caricaturiste palestinien 
Nadji El Ali 1936-1987), «El 
Gharib Ennakib» du Sultanat 
d’Oman et «Hadja Oukhra» de 
Tunisie.
Trois spectacles ont été 

programmés pour ce samedi 
avec «Bi Oum Ayni 1948», 
«Hallak Ichbilia» du TR 
Annaba et «Azraïl» de l’Irak.
La journée de clôture 
verra demain dimanche la 
présentation de la pièce «El 
Louaba» de la compagnie 
Roufaka Nedjma de Sétif.

La présentation du monologue 

«Bi Oum Ayni 1948» a eu 

lieu au milieu d’un cercle de 

spectateurs parmi lesquels 

le directeur de wilaya de la 

culture, Ameur El Hachemi 

et plusieurs figures artistiques 
locales, nationales et arabes.

Conférence sur le parcours militant du 
Chahid Dr. Abdeslam Ben Badis

Théâtre arabe 
Le monologue «Bi Oum Ayni 1948» du palestinien 

Ghenam Ghenam subjugue le public
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Le Théâtre régional Kateb 
Yacine de Tizi Ouzou 
(TRTO) a présenté 

dimanche le spectacle «Le 
prisonnier» qui traite des crimes 
odieux commis par la France 
coloniale en Algérie et la résistance 
algérienne qui lui a fait face.
Présenté à l’occasion de la 
célébration de la Journée nationale 
du chahid, la trame de la pièce 

met en lumière un des aspects 
répressif, qu’est la torture comme 
moyen d’obtenir des informations, 
pratiquée par l’armée coloniale 
française durant la guerre de 
libération nationale sur les 
prisonniers, et la résistance de ces 
derniers, convaincus du devoir de 
sacrifice pour leur cause.
Les événements se passent dans 
un endroit secret, au milieu de nul 

part, entre un prisonnier algérien 
accusé de détenir des informations 
capitales sur la révolution et un 
officier français chargé de le faire 
parler.
Les deux hommes nourrissent des 
rêves opposés. L’officier, celui 
de soustraire les informations au 
prisonnier pour mater la révolution 
et obtenir sa promotion, et le 
prisonnier, celui de garder le secret 

pour sauver ses frères et vivre libre 
dans son pays indépendant.
Malgré toute la ruse et les sévices 
psychologiques et physiques que 
lui fait subir l’officier colonial, le 
prisonnier, armé de ses idéaux et 
de sa conviction de la justesse de 
sa cause, parvint à supporter sa 
douleur et à résister dans une lutte 
poussée à son paroxysme.
Il parviendra même, par sa 

résistance à la tentation et à la 
douleur, à renverser la situation et 
à briser le moral de l’officier qui 
finit par s’effondrer.
«Le prisonnier» qui a capté un 
public intéressé, étant présenté une 
journée de semaine non fériée, est 
une production de la coopérative 
théâtrale «La renaissance» de 
Bordj Menaïel (Boumerdes) de 
2021.

Un hommage a été 
rendu, dimanche au 
siège de l’association 

«Lumières» à Alger, aux enfants 
de Chouhada, le scénariste, 
cinéaste et producteur, Ahcène 
Osmani et à la comédienne et 
actrice de télévision, Nadjia 
Laaraf.
Organisé par l’association 
«Lumières» dans le cadre de la 
commémoration de la Journée 
nationale du Chahid, célébrée le 
18 février de chaque année, ce 
bel hommage qui a rassemblé, 
nombre de cinéastes, acteurs 
et comédiens, a débuté par une 
pensée solennelle au peuple 
palestinien de Ghaza, qui 
continue de subir, à ce jour, les 
affres et la barbarie de l’armée 
terroriste sioniste.
Le duo Hamid Meflah au 
clavier et Chaïma Nafaâ au 

chant, de la Maison de Jeunes 
«Hassen-El-Hassani» de 
Bouzeréah, a en effet, interprété 
plusieurs chansons sublimant la 
résistance du peuple palestinien, 
dont, «Filastine» et «Dem 
Ech’Chahid», sous les youyous 
et les applaudissement du 
public.
Après quelques lectures poétique 
du melhoun, la symbolique 
de la Journée du Chahid et ses 
enseignements ont été rappelée 
par le président de l’association 
«Lumière»,  Amar Rabia, avant 
de céder la tribune, aux artistes 
présents pour livrer leurs 
témoignages de reconnaissance 
à Ahcène Osmani et Nadjia 
Laaraf, insistant sur «la 
nécessité de permettre aux 
anciens comédiens de travailler, 
car les projets en perspectives 
ont besoin de leur savoir faire 

et leur expérience», ont-ils 
expliqué.
Parmi les artistes présents à ce 
double hommage, Abdenour 
Chellouche, Sid Ali Bensalem, 
Amel Himeur, Fouad Bentaleb, 
Achour Abdelkader, Chems 
Chalabi, Nasreddine Galiz et 
Zakia Kara Terki.
Un documentaire d’une 
vingtaine de minutes réalisé 
par Amar Rabia, intitulé, «Le 
cinéma et la Révolution» a 
ensuite été diffusé, rappelant, 
par de courts extraits, les longs 
métrages qui ont marqué le 
cinéma révolutionnaire algérien, 
à l’instar de «Chroniques des 
années de braises», «La bataille 
d’Alger», «Bouamama» et 
«L’opium et le bâton».
Dans une ambiance conviviale, 
des distinctions et des prix 
honorifiques ont été remis aux 

artistes mis à l’honneur, ravis de 
cette «pensée chaleureuse émise 
par leurs pairs à leur endroit», et 
de voir projetés à l’issue de la 
cérémonie, quelques extraits du 
film historique, «Les offensives 
de la liberté», du 20 août 1955, 
d’Ahcène Osmani.
Nadjia Laaraf a entamé sa 
carrière artistique dans le théâtre 
et la télévision durant les années 
1970, se faisant vite remarquer 
par les grandes figures du 4e 
Art de l’époque, à l’instar des 
regrettés, Mustapha Kateb et 
Sid Ali Kouiret. Elle enchaînera 
vite plusieurs films, feuilletons, 
sketchs et pièces de théâtre.
Du haut de ses 42 ans de carrière, 
Ahcène Osmani, cinéaste au 
charisme imposant, a réalisé 28 
films (tous formats confendus), 
pour qu’en 1999, il se voit 
distingué à Montréal (Canada) 

du titre de Lauréat du Prix de 
la «tolérance de l’Unesco» au 
Festival «Vue d’Afrique», pour 
son film, «L’homme de Paix», 
retraçant le parcours du cinéaste 
français anticolonialiste, René 
Vautier.
Longtemps resté en gestation 
pour des considérations, en 
grande partie, financières, «Les 
lions d’Algérie» est le prochain 
long métrage d’Ahcène Osmani, 
qu’il présentera, «si tout va bien, 
à l’occasion du 70e anniversaire 
du déclenchement de la Guerre 
de Libération Nationale, (1er 
novembre 2024)».
Production du ministère des 
Moudjahidines et des Ayants 
Droits, «Les lions d’Algérie» 
traite du peuple algérien, uni 
et indivisible face à l’abjection 
et la barbarie de l’occupant 
français.

Le coup d’envoi d’un 
Forum national de la 
photographie, organisé 

sous le slogan de «l’illustration 
de l’Histoire d’une Révolution 
populaire à l’intelligence 
artificielle», a été donné, 
dimanche à Bordj Bou Arreridj, 
avec la participation de 25 
photographes venus de plusieurs 
wilayas du pays.
La manifestation, inaugurée à 
la Maison de la culture Aïcha-
Haddad de Bordj Bou Arreridj, 
par le wali, Kamel Nouicer, 
entouré de membres de la famille 
révolutionnaire, a été organisée 
dans le sillage des festivités 

commémoratives de la Journée 

nationale du Chahid (18 février).

Le président de l’Association 

initiatrice de ce Forum «El Aïn 

pour la créativité culturelle», 

Kheireddine Belaâni, a précisé, 

dans une déclaration à l’APS, que 
les photographes participant à cet 
événement, venus des wilayas de 
Batna, Souk Ahras et Alger, en 
plus de Bordj Bou Arreridj, ont 
utilisé l’intelligence artificielle 
pour obtenir des photographies 
donnant un éclairage sur le 
combat des Algériens pour 
l’indépendance, et sur les étapes 
de la lutte contre l’occupant 
français.
L’intelligence artificielle 
constitue, selon lui, «un outil 
de notre temps qui permet 
un traitement minutieux des 
photographies».
M. Belaâni a indiqué, en outre, 

que cet événement est une 
occasion pour le caricaturiste 
Tarek Sahraoui, à qui un pavillon 
a été dédié, pour exposer ces 
oeuvres reflétant la souffrance du 
peuple palestinien à Ghaza. Cette 
exposition publique est organisée 
en solidarité avec la cause juste 
du peuple paléstinien.
Cet événement culturel, qui se 
poursuivra jusqu’au 21 février, 
verra également l’organisation 
d’une exposition de matériel 
photographique ancien, et 
des ateliers de photographie 
encadrés par des photographes 
professionnels.

TRTO 
La pièce «Le prisonnier» illustre les crimes commis 

par la France coloniale en Algérie

Hommage à Alger au cinéaste Ahcène Osmani 
et à la comédienne Nadjia Laaraf

Bordj Bou Arreridj 
25 participants au Forum national de la photographie
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Interrogé sur la possibilité 
d’une réconciliation familiale 
à la faveur de cette nouvelle 

situation, le prince de 39 ans a 
répondu: «Oui, j’en suis sûr»
S’il se concentre désormais sur 
sa «propre famille», il a dit avoir 
prévu d’autres voyages qui le 
feront «passer par le Royaume-
Uni»
WASHINGTON : Le prince 
Harry s’est dit vendredi «sûr» 
que le cancer de son père le roi 
Charles III va permettre d’unir 
la famille royale d’Angleterre, 
déchirée depuis plusieurs années 
par des tensions et des confes-
sions fracassantes.
Le prince, qui vit depuis 2020 
en Californie avec sa femme 

Meghan Markle, s’était envolé 
début février pour Londres pour 
rendre visite au roi Charles, 
moins de 24 heures après l’an-
nonce du cancer dont souffre le 
monarque.
«J’ai sauté dans un avion et je 
suis allé le voir dès que j’ai pu», 
a raconté Harry à la chaîne de 
télévision américaine ABC.
Interrogé sur la possibilité d’une 
réconciliation familiale à la fa-
veur de cette nouvelle situation, 
le prince de 39 ans a répondu: 
«Oui, j’en suis sûr».
«J’aime ma famille. Le fait que 
j’ai pu prendre l’avion, le voir 
et passer du temps avec lui, j’en 
suis reconnaissant», a-t-il confié.
S’il se concentre désormais sur 

sa «propre famille», il a dit avoir 
prévu d’autres voyages qui le 
feront «passer par le Royaume-
Uni». «Je verrai ma famille au-
tant que je peux», a-t-il promis.
Son retour à Londres avait susci-
té interrogations et spéculations 
sur une éventuelle réconcilia-
tion, ou au moins une rencontre, 
avec son frère aîné William, avec 
lequel les relations sont rompues 
depuis les attaques publiques 
répétées de Harry contre lui et la 
famille royale. Mais la rencontre 
n’a pas eu lieu.
Dans son autobiographie, «Le 
Suppléant», Harry se montre 
particulièrement critique de son 
aîné, qu’il décrit comme colé-
rique, et raconte sa peine d’avoir 

été son «ombre, (sa) doublure, 
(son) plan B» toute sa vie. Il 
sous-entend également que Wil-
liam n’a pas épousé sa femme 
Kate par amour.

Comme lors de sa visite éclair 
pour le couronnement de Charles 
en mai, le prince Harry est venu 
seul, sans son épouse Meghan et 
leurs enfants, Archie et Lilibet.

Après une longue car-
rière scénique comme 
percussionniste, Ab-

delhakim Aït Aïssa a décidé de 
se lancer dans la composition
Abdelhakim Aït Aïssa est un 
percussionniste algérien qui 
a baigné dans les rythmes 
maghrébins, ouest-africains et 
afro-cubains
Le premier album Steps du 
musicien algérien, Abdelhakim 
Aït Aïssa, sera disponible, dès 
aujourd’hui, sur toutes les pla-
teformes de téléchargement.
Après une longue carrière scé-
nique comme percussionniste, 
Abdelhakim Aït Aïssa a décidé 
de se lancer dans la compo-
sition pour donner naissance 

à son premier album intitulé 
Steps, complètement autopro-
duit et enregistré entre 2020 et 
2023. Abdelhakim Aït Aïssa 
est un percussionniste algérien 

qui a baigné dans les rythmes 
maghrébins, ouest-africains et 
afro-cubains. L’artiste est né 
en 1970 au sein d’une famille 
modeste à Alger, il découvre les 

percussions à l’adolescence. 
Après une vingtaine d’années 
d’activité scénique, il décide 
de prendre un «break» et se 
consacre à la musique de façon 
plus discrète en donnant des 
cours, des ateliers et en compo-
sant. Son goût pour la compo-
sition l’emmène à l’élaboration 
d’un EP de 7 titres originaux, 
qui s’articulent autour des per-
cussions qu’il affectionne le 
plus ; cajon, derbouka, shakers, 
congas et tbel, y réalisent un 
singulier ballet. Parfois entraî-
nante, d’autres fois envoû-
tante ou festive, la musique de 
Abdelhakim est avant tout un 
éloge au rythme et à l’universa-
lité. Pour lui donner vie comme 

il l’entend, il a fait appel à neuf 
des meilleurs musiciens que 
compte l’Algérie, qu’ils soient 
établis au pays ou en Europe et 
aux Amériques. 
NDLR: Mosaïque est une revue 
de presse qui offre au lecteur un 
aperçu sélectif et rapide des su-
jets phares abordés par des quo-
tidiens et médias de renommée 
dans le monde arabe. Arab news 
en français se contente d’une 
publication très sommaire, ren-
voyant le lecteur directement 
vers le lien de l’article original. 
L’opinion exprimée dans cette 
page est propre à l’auteur et ne 
reflète pas nécessairement celle 
d’Arab News en français.

Ce dimanche 18 février 
2024, la crème de la 
crème du cinéma était 

réunie au The Royal Fes-
tival Hall, à Londres, pour 
la cérémonie des BAFTA. 
Nommé dans pas moins de 
treize catégories, Oppenhei-
mer, le film de Christopher 
Nolan est reparti avec sept 
récompenses. Découvrez le 
palmarès.
C’est l’une des cérémonies 
considérées comme anti-

chambre des Oscars, qui se 
dérouleront le dimanche 10 
mars 2024 à Los Angeles. En 
attendant la grande messe du 
cinéma, c’est à Londres, plus 
précisément au Royal Fes-
tival Hall, que le gratin du 
septième s’était réuni pour la 
cérémonie des BAFTA. Pour 
l’occasion, le prince William, 
président de la cérémonie 
depuis 2010, était présent. 
Cette année, le prince de 
Galles est venu seul, puisque 

son épouse Kate Middleton 
est au repos après avoir été 
opérée de l’abdomen.
Malgré l›absence remarquée 
de sa femme, le prince Wil-
liam a tenu à se déplacer pour 
cette 77ème édition, lui qui 
a notamment été aperçu en 
pleine discussion avec Cate 
Blanchett. Pendant la soirée, 
tous les regards étaient tour-
nés vers Christopher Nolan 
et l›équipe d›Oppenheimer, 
repartis avec sept récom-

penses, notamment celle du 
Meilleur film, du Meilleur 
réalisateur, ou encore du 
Meilleur acteur pour le bril-
lant Cillian Murphy. Leur 
grand rival sur les écrans, 
Barbie, est reparti bredouille 
malgré ses cinq nominations. 
Anatomie d›une chute, le 
film de la Française Justine 
Triet, est quant à lui reparti 
avec un trophée, celui du 
Meilleur scénario original.

Le prince Harry «sûr» que le cancer de Charles III peut 
réunir la famille royale

Sortie de l’album StepS de l’artiSte:

Abdelhakim Aït Aïssa Sonorités africaines et 
universelles à volonté

baFta 2024 :

Oppenheimer survole la compétition, Anatomie d’une chute 
primé… découvrez le palmarès
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Rebondissement dans le 
dossier du successeur de 
Djamel Belmadi ! Aux 

dernières nouvelles, la fédération 
algérienne de football a lâché la 
piste José Peseiro. Désormais, 
c’est le Bosniaque Vladimir 
Petkovic qui tient la corde pour le 
poste de sélectionneur national. 
Explication.
Le sujet du successeur de 
Djamel Belmadi continue à 
faire l’actualité dans les médias 
algériens et sur les réseaux 
sociaux. Il ne se passe un jour 
sans qu’une nouvelle information 
ou une rumeur soient balancées.
Comme tout le monde le sait, 

Walid Sadi a jeté son dévolu sur 
José Peseiro, après que Carlos 
Queiroz ait décliné l’offre. Un 
contact a été établi entre le 
président de la FAF et l’agent 
du technicien portugais de 64 
ans. Au moment où on croyait 
que ce dernier est le potentiel 
successeur à Belmadi, le dossier 
a connu un rebondissement ces 
dernières heures.
En effet, nous avons appris 
que Sadi a écarté cette piste. 
Désormais, c’est le Bosniaque 
Vladimir Petkovic qui tient la 
corde.
Pourquoi Sadi a écarté la piste 
Peseiro ?

Si Walid Sadi a pris une telle 
décision, c’est tout simplement 
parce qu’il ne veut pas attendre 
José Peseiro éternellement. Ce 
dernier, qui se trouve chez lui 
au Portugal, a affirmé qu’il ne 
va pas trancher sur son avenir 
avant le début du mois de mars, 
après avoir profité d’un repos 
bien mérité après la CAN-2023. 
Entre poursuivre l’aventure avec 
le Nigéria, ou aller tenter une 
nouvelle expérience ailleurs, il 
n’a pas encore tranché.
Faute de temps, le président de 
la FAF a décidé de se rabattre 
sur le plan C. Une piste menant 
vers Vladimir Petkovic. Les 

négociations entre les deux 
parties sont en cours. Sadi 
souhaiterait conclure avec le 
technicien bosniaque, qui dispose 
également les nationalités Serbe 
et Suisse, dans les heures à 

venir, car il veut annoncer le 
futur entraineur de la sélection 
nationale lors de la prochaine 
réunion du Bureau Fédéral, 
prévu le mercredi 21 février. 
Affaire à suivre…

Le président de l’Institut 
égyptien de recherche 
astronomique et 

géophysique a confirmé que le 
premier jour de Sha’ban ()شعبان 
1445 H. sera astronomiquement 
le dimanche 11/02/2024, selon les 
calculs astronomiques effectués.
Avec une durée prévue de 30 
jours pour le mois de Sha’ban 
1445 H., son dernier jour, appelé 
jour de l’Observation (الرؤية  ,(يوم 
sera le dimanche 10 mars 2024. 
Notamment, le croissant de lune 
de Sha’ban 2024 est apparu juste 
après la conjonction survenue 

le samedi 13 janvier 2024 à 
22h54 (heure du Caire).Les 
calculs astronomiques prévoient 
également le début du mois de 
Ramadan 1445 H. Le croissant de 
lune de Ramadan 1445 H. naîtra 
juste après la conjonction prévue 
pour le dimanche 10 mars 2024 à 
11h02 (heure du Caire), marquant 
ainsi le jour de l’observation.
Ce croissant de lune sera visible 
pendant 12 minutes après le 
coucher du soleil le dimanche 10 
mars 2024 au Caire et dans les 
capitales arabes et islamiques. 
Ainsi, le mois de Ramadan 1445 

H. débutera le 11 mars 2024.
Déclaration du Conseil français 
du culte musulman
Ces données correspondent aux 
données scientifiques déclarées 
par le Conseil français du culte 
musulman (CFCM) ce 14 février 
2024. Conformément à ces 
données, la conjonction de la 
nouvelle lune de Ramadan 1445H 
aura lieu le 10 mars 2024 à 10h00 
(heure de Paris).
Selon les critères de calcul adoptés 
par le CFCM en 2013, la visibilité 
de la nouvelle lune sera possible 
le même jour, notamment dans 

le continent américain. Aussi, 
le Conseil Français du Culte 
Musulman (CFCM) annonce 

que : Lundi 11 mars 2024 est 
le premier jour de Ramadan de 
l’année 1445H.

En 2023, l’aéroport de 
Perpignan-Rivesaltes a 
enregistré un record du 

nombre de voyageurs ayant 
transité depuis ses structures. Cet 
aéroport du pays catalan a accueilli 
un total de 478 600 passagers, du 
jamais vu depuis plus de 20 ans.
D’ailleurs, en dressant le bilan de 
son activité en 2023, la direction 
de cet aéroport a dévoilé la liste 
des lignes aériennes les plus 
fréquentées lors de cette période.
Aéroport de Perpignan : Oran fait 
partie des destinations préférées 
des voyageurs
Cette plateforme aéroportuaire a 
enregistré une hausse de 6.85% 
dans son activité, par rapport 
à 2019. Par ailleurs, l’aéroport 
indique que la ligne Perpignan – 
Paris, desservie par Transavia, a 
été la route la plus empruntée par 
les Français en 2023.
Dans cette liste se retrouvent 
aussi les aéroports de Marrakech, 
d’Agadir et de Bruxelles-

Charleroi. Les voyageurs ont 
également répondu présents sur 
les lignes intérieures en France, 
dont les vols vers Lille et Nantes. 
Par ailleurs, Perpignan – Oran 
complète ce classement des lignes 
les plus fréquentées en 2023.
En effet, depuis son lancement 
2023, cette route aérienne, assurée 

par la compagnie française ASL 
Airlines, à destination de l’ouest 
algérien, rencontre un franc 
succès.
Vols Perpignan – Oran : gros 
succès pour le retour de cette ligne 
aérienne
Un grand succès qui s’explique, 
notamment, par les membres 

diaspora algérienne, qui sont 
au nombre de 15 000 Franco-
Algériens, dans le département. 
Mais ce n’est pas le seul atout 
qu’offrent ces vols. Avec ses 
falaises, ses paysages à couper 
le souffle et son patrimoine 
remarquable, Oran représente 
aussi une porte d’entrée depuis 

l’ouest pour aller à la découverte 
des merveilles de l’Algérie.
Oran parmi les destinations 
préférées des voyageurs au départ 
de Perpignan.
Relancée en 2023, après plusieurs 
années de suspension en raison de 
la crise pandémique du Covid-19, 
les vols entre les Pyrénées-
Orientales et Oran d’ASL Airlines 
ont eu lieu, pour la première fois, 
pendant les vacances scolaires et 
fêtes de fin d’année.
Par ailleurs, ASL Airlines reprend 
ses vols entre ces deux destinations 
pour la période allant du 9 au 30 
avril pour les relancer une seconde 
fois à partir du 16 mai jusqu’au 17 
octobre, au rythme d’une liaison 
par semaine, programmée pour 
tous les mardis puis pour tous les 
jeudis. La compagnie aérienne 
procédera au renforcement de 
son programme par l’ajout d’un 
nouveau vol pendant les vacances 
scolaires, à savoir du 2 juillet au 3 
septembre 2023.
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SucceSSion de Belmadi :

Sadi se rabat sur la piste Petkovic

1er jour du ramadan 2024 :

Un institut astronomique égyptien fixe la date

VolS France-algérie :

Oran, l’une des destinations les plus prisées au départ de Perpignan


